

運動会アンケート（6/2）

・自分の子供ががんばっている姿を見てとてもうれしいです。太陽の下で一日いました。子供たちをととても心配しましたが、みんな元気で楽しそうでしたので安心しました。すばらしい運動会を体験させていただいてありがとうございます。

・入学し、わりと早い日数で運動会を迎えたので、少し心配に思うところもありましたが、とても立派に自分の競技等を頑張っていたので成長を感じることができました。昼食時の場所を確保するために並びましたが、ちょうど並んでいる時に子どもの40m走が終わってしまったのでとても残念でした。どうにか改善していただきたいです。

・いつもお世話になっています。小学生になって初めての運動会は本人もとても楽しかったみたいです。親としても我が子の頑張る姿を見れる場なのでとても感動しました。事前にお手紙でポジションなどを図で分かりやすく確認できたのですぐに見つけることができたので助かりました。とても良かった点だと思いました。

・晴天の運動会をむかえられて一生懸命に練習した成果が出しきれた運動会になったと思います。一年生ははじめての運動会でしたが、どの子も力一杯頑張っていて、皆とてもかわいく見えました。一日長く暑かったので体力的には大変だったと思います。来年以降は水分補給や休けいなど、もう少し配慮出来たらと思います。

・短期間で沢山の事を覚え、周りの皆と一緒に協力したり合わせたりしていたので頑張っているなど感じました。一日中外で暑いので、当日はスポーツドリンクOKや塩分チャージタブレットなど食べる事が出来ると体調面で安心できます。親子で楽しい一日でした。

・事前に表現の場所（立ち位置）を教えていただいたので、大人数の中から子供を見つけることが出来ました。お弁当の場所の確保が子供の順番と重なってしまうので、場所ごとに開放していただく時間を分けていただければと思います。短い期間での子供達への指導ありがとうございました。

・まず先生方には運営から子どもたちの指導までお疲れ様でした。子どもたちも嫌がらず練習に参加し、胸を張って発表できたこと、先生方のご指導のお陰です。ありがとうございました。今年はまだ昨年より昼食場所が拡大され、我が家は3Fの廊下で食べたのですが、並ぶこともなく、広々と食べることができました。一部場所取りで早くから並んだり、混乱したりもあったと聞いていますが、並ばなくても問題なく場所を確保できること、保護者はみな知っている必要があると思います。また、荷物置き場は便利でした。昼食場所と別のところに用意できればもっと良いと思います。ランチルームの休憩所も子連れにはとても良かったです。荷物を置いて子の競技を見てまた戻ってくるような人がいるのは問題ありかなと思います。もう少し広いと良かったですね。あとは思いやり席に座れない高齢の方が観覧席最前列や日陰等でイスを置いて居座っていたりしたので、思いやり席は拡大しても良いかと思います。子供たちの競技は学年により多彩で楽しく見る事ができました。一年生の玉入れはあんなに高いところに結構入るのでびっくりしました。表現もかわいかったです。

・いつもお世話になっております。とても良い天候の中、子供達の頑張っている姿を見せて頂き、親としても大変ありがたく思っております。また先生方のご指導にも深く感謝申し上げます。競技の観覧については工夫がなされ場所取り等も必要なく整然と行われて良かったと思います。強いて書かせて頂くのであれば、昼食場所については事前の確保が必要であり、通路で食事をされている方が混在して雑然とした状況が改善されると尚一層ゆっくりと子供達の競技の応援に集中できるかと思っております。来年の運動会も楽しみにしております。先生方のご指導の方、引き続きよろしくお願ひ申し上げます。

・幼稚園の頃よりも走る速さや集団演技での動きに成長が感じられてよかった。昼食は食べるスペースを考慮し、生徒は教室、保護者は一旦帰宅などすれば良いのではないかと感じた。

・バルコニーなどで自分の子の番になると場所を譲ってもらえる事が多く、とても見やすかった。ただ、お昼の時間に日陰にシートがとりづらく、屋内もすぐにうまってしまうため、外にテントを張れる場所があるとよかった。

・運動会のご指導ありがとうございました。我が子はおかげ様で児童代表のあいさつもどこおりにすませる事ができ安心いたしました。また各学年とも頑張っている姿を見る事ができ大変素晴らしい時間を過ごす事ができました。

・今年もとても暑い一日でしたが、子供達が皆元気に頑張っている姿にまず感動しました。4年生の『御神楽』、今後の二葛西の伝統になってくれるのではないかと思う程、とてもカッコ良かったです。1年生のかわいい姿と高学年のキリリとした姿、メリハリのある運動会だったと思います。ただ、はじめの大玉運びの赤組や台風の目で失格になってしまったチ

ームなど、ちゃんとルールを把握しているのか、見ていてハラハラする場面がやや目立った様な気がします。

・今回は初めて運動会に参加しました。運動会当日までうちの子はととてもわくわくしていました。我が子に弁当作りも手伝ってもらいました。運動会当日は天気良く、各プログラムが順調に行われてよかったです。全校の児童が全力でがんばったこと、先生のみなさんの色々な支援が見られました。学校に念入りに準備して頂いたこと、本当にありがとうございました。うちの子だけではなく私たちも良い体験になりました。次回も楽しみです。

・先日は暑い中、準備や子供たちへの指導をありがとうございました。運動会当日は気温も高く日射しも強かったため、我が子は気分が悪くなったと言っておりました。そういったお子さんが他にもいらしたようで、夏日が予想される場合は救護テントだけではなく全校生徒が入れるようにテントを準備することは可能でしょうか。在庫がなく新たに購入しなければならない場合は、寄付金集金などご協力したいと思っております。もし他の保護者の方から反対があったり、場所の関係上設置不可能である場合は頭や首を冷やせるようにするなど、水筒持参の他にも熱中症対策をとった方が良いのではないかと感じました。小学校で初めての運動会で、幼稚園の感じが少し抜けた我が子の成長した姿を見ることができましたし、上の学年のお子さんたちの競技にはとても興奮させられ、とても楽しむことができました。ありがとうございました。

・小学校入学して初めての運動会は少し緊張していましたが、楽しんでいました。走る順やダンスの位置を配布して下さっていたので、どこにいるのか分かりやすく良かったです。暑かったのでミストも出てよかったのですが、もう少し熱中症対策があればいいのかなと思いました（テントがないため）。また来年も楽しみにしています。

・気温の高い時は子供の体調が心配です。ぬれタオルを首にまくなど、何か対策があればいいなと思いました。

・運動会おつかれ様でした。入学して初めての運動会を楽しく頑張っていてとても良かったです。

・事前に演技中の位置や順番などのお知らせがあり子供の位置がすぐにわかり見やすかったです。入学してからわずかな期間で踊りも覚え上手に演技している姿がすばらしかったです。当日、天気がよく炎天下の中、座って待っているのは熱中症にならないかと心配になりました。

・初めての小学校での運動会、子供もとても楽しみにしておりました。暑い中、ダンスにかけっこに玉入れ、親も楽しめました。休けい所も有り、すごく助かりました。ただ、かけっこのゴール地点がものすごく混雑しており、通るのも大変だったので、もう少し広かったらな、と思いました。暑い中、先生達も大変だったと思います。来年も楽しみにしております。ありがとうございました。

・日頃より子供たちが大変お世話になっております。天候にも恵まれ、子供たちの笑顔あふれる大変良い運動会でした。上級生たちと比べると1年生がととても小さく、かわいらしくて、見ていてとても楽しめました。また来年も楽しみにしています。

・お昼の場所取りの際に、校内放送で演目の順番が分かると良いと思いました。場所取りの時間と子どもの演目の時間がかぶり見られませんでした。お昼の場所も学年ごとに決められていればもっとスムーズに食べられるのではないのでしょうか？校庭にもシートを敷ける場所があると良いです。腰の悪い人には大変です。

・運動会おつかれ様でした。天気も良く子供達のかっこいい姿を見る事が出来ました。ありがとうございます。荷物置き場の（11：30まで）時間をアナウンスして頂けたら嬉しいなと思いました。競技に夢中になり忘れてしまい来年は気をつけようと思います。

・初めての小学校の運動会でした。楽しそうに踊っている姿、一生懸命に走っている姿をみれてとてもうれしい気持ちになりました。入学して2か月、学校生活が楽しそうでした。運動会では他学年の姿も見れ、応援団やリレー、団体競技ととても楽しませていただきました。立派な姿をみて、1年生から毎年成長していく姿がととても楽しみです。1日暑い日でしたので、子供たちが熱中症にならないか少し心配でした。

・ダンスや玉入れ、徒競走では、事前に子供の位置、何レース目の何コースで走るか把握出来ていたのととても見やすく助かりました。休憩室には冷房がついてあり屋外にはミストシャワーが設置されていて非常に有難く思いました。親子共々楽しく過ごすことが出来た運動会でした。ありがとうございました。

・はじめての運動会。一生懸命おどる姿に思わず涙ぐみました。大変暑い中、体調の悪くなるお子さんもいた様子、その

際も先生方の的確な対応を拝見し、本当にたのもしく思いました。無事故で大成功の運動会、本当にありがとうございました。

- ・幼稚園と違い、完全立ち見との事で最初は驚きましたが、早朝から場所取りの心配がなく良かったです。
- ・アンケート用紙は運動会が行われる前に配っていただきよかったです。感動が大きいうちに書きたいです。家では学校での練習について聞いても「わからない」「わすれた」など気のない回答ばかりでしたので大丈夫かと不安でした。ですが当日は頑張っている様子がみられ安心しました。幼稚園の運動会では応援席を保護者が占有し子どもたち自身が他学年の演目を見たり応援できないことが気がかりでした。小学生になり、自分の席を確保して楽しく応援していた姿を見て喜ばしく思いました。熱中症予防の意味も込めての6月開催だったのだと思いますが暑かったです。体が暑さに慣れていない時期なので、ちょっとつらいです。
- ・とても素晴らしかったです。ありがとうございました。
- ・暑い中、どの学年の子供達も最後までよく頑張っていたと思います。1年生は初めての運動会でとても疲れているだろうに行儀よく待っていて感心しました。上級生の競技や表現もとても素晴らしく我が子があのようになれるようになったらとても感激するだろうと毎年運動会で我が子が成長する姿を見られるのが楽しみになりました。今年1年生が初めての運動会だったので勝手が分からず心配でしたが、競技の時も昼食時も皆さんゆずってくれてとても良い思い出になりました。ありがとうございました。
- ・とても見応えのある運動会でした。入学してからまだ2ヶ月ほどですが、先生方がしっかり指導して下さったのだと思います。すべての競技に一生懸命取り組む我が子を見て成長を感じましたし感動しました。ありがとうございました。
- ・初めて小学校の運動会に参加しました。2階のテラスから応援できることがとても良かったです。学年ごとにリボンの色を変えてあり、1つのプログラムが始まる前にリボンの色を知らせる放送があるのも良いと思いました。子供達の熱中症など暑さ対策がちょっと心配です。子供も運動会当日はとても暑かったと言っております。少しの時間でも日陰で休憩するなど何かできる対策がないか毎年研究して頂きたいです。
- ・先日は運動会お疲れ様でした。短い期間でこんなことができるようになったのかと感動しました。ご指導ありがとうございました。他の学年の子供達を見ている、自分達で考えて動き、低学年に教え盛り上げる姿が多く見られてすばらしいなと思いました。晴天の中でも子供達が体調をくずさず過ごせたのもよかったです。欲を言うならば……これは保護者の問題かもしれませんが、徒競走のゴール付近の混雑で後ろを通れない時があり（一方通行はできるのですが、反対からは進めない状態）改善されたらうれしいです。とはいえ、子供にとってもとても楽しい運動会の思い出ができたようよかったです。ありがとうございました。
- ・1日かなり暑かったので、子どもたちの席についてはテント等があればよかったですかなと思います（トイレ等で気分が悪くなった、腹痛がある等の不調を訴えている児童を見かけたため）。ビデオ撮影についてはスムーズに入れ替えがされていて良いシステムだなと思いました。来年も楽しみにしています。
- ・大成功の運動会でしたね。ありがとうございました。天気が良く気温も高かったので熱中症など体調が心配でした。子供達の席にもテントなどがあると安心ではありますね。保護者はランチルームの冷房がとても助かりました。昨年よりイス席が多くなったので座ることができました。子供達が一生けん命に取り組む姿を見れてとても良かったです。先生方にはご指導、準備を大変お世話になりました。
- ・荷物置場があるところがありがたかったです。かけっこの時など何レース目と声がけいただけたら分かりやすいと思いましたがテンポよい進行ができなくなってしまうのかな？お弁当を食べる場所が狭かったです（なかなか場所が見つからなかった）。全体的に進行がスムーズでよかったです。
- ・2階ベランダに並べている花を柵に誘引してはどうでしょうか。観覧中の保護者他関係者の足にあたっている。花が痛むし花びらが散ってしまっている様子もみられた。しかし取り除くのは止めて欲しい。花があると景観が良い。保護者に配られている名札のシールやカラーテープにより、何年生保護者なのかわかるようになっていところはよいが、運動会中の観覧に際し実際には周囲の人達から見てわかりにくく役立っているとは思えない。名札の紐を色分けにする、ゼッケンくらい目立つものでないと効果はないと思う。運動会に関するプリントの中で「運動会終了後は片付け等があるため児童をすみやかに帰宅させます。保護者の皆さんは自宅へ帰りをお待ち下さい」というような内容の文がありました。これでは「すぐ終わるなら一緒に帰ろう」と思う人が多くいると思いました。実際にいつまでも保護者は校門周辺で待つ

いたため、門は開きっぱなしでした。「終了後はすみやかに校庭より出るよう文に追加、自宅で児童の帰宅をお待ちください」とするか、校庭でクラスごとに保護者に引き渡し解散するかしてはどうでしょうか。

・5クラスもある二葛西小の運動会！初めてのなのでどんな感じなのか不安でしたがお弁当を置くスペースや幼児、お年寄りの休憩スペースがありとても過ごしやすかったです。6/2はとても暑かった為、小さい弟が休憩所を使用出来て良かったです。毎年の事だと思いますが、児童達が炎天下の中ずっと座っている時間が長すぎて体調を心配しました。

・騎馬戦が盛り上がり見ていて楽しかったです。昼食の場所取り（体育館）の開放時間が競技と被っていた。昼食の時間が短くバタバタだった。

・1年生ははじめての運動会ということもあり、練習のことや玉入れのことなど家でもよく話を聞かせてくれていたので、本番とても楽しみにしていました。表現も40m走も一生懸命がんばっている姿に成長を感じることができました。5年生は高学年としての運動会。6年生との騎馬戦は高学年としての貫録ある戦いでした。また、ソーランは練習の成果がみられ、一人一人の成長を感じることができました。来年度最後の運動会になるので今年よりも活躍する姿を期待しています。当日はとても天気良く、子供達もよく炎天下でがんばったなと思いましたが、帰り際に頭が痛い軽い熱中症のような症状を訴えていました。ミストもありましたが子供達には使用されておらず、このミストをあびることが少しでもあると良かったのかなとも思いました。また、昼食も一度教室に入るとクールダウンができるといいのになとも思いました。昼食の場所の確保を考えると、親子で昼食というより子供は教室で食べるにしてもいいのではないかと個人的には思いました。短い期間でのご指導ありがとうございました。

・子どもの競技を観戦する際にはスムーズに応援できました。また、昼食時にも混乱もなく校舎内で食べることができました。ただ、時間の関係で少し昼食時間が短く慌ただしかったです。初めての小学校での運動会でしたが、子どもの成長した姿が見られて良かったです。

・途中、熱中症で早退をしてしまい、少ししか見れず残念でした。来年からは何か対策ができれば良いなと思いました。

・毎年学年ごとに発表する内容が同じなのであきてしまう。何パターンかあるといいなと思いました。

・初めての運動会だったので、いろいろとわからない事もあり不安でしたが、子供たちが暑い中、一生懸命頑張っていたのが感動しました。他の学年の競技も見たかったのですが、2Fのテラスからはほとんど見る事ができませんでした。昼食の場所とりのタイミングをミスって校内では食べれなかったのが残念でした。来年はこれをふまえて臨みたいと思います。先生方、ありがとうございます。

・小学校初めての運動会でしたが、とても楽しく拝見させていただきました。たった2ヶ月の小学校生活の中で、ダンスなどあれほどできるとは思っていませんでした。子供たちも暑い中がんばったと思いますが、先生方のご指導のおかげだと思います。ありがとうございました。1年生の競技以外も見せていただきましたが、学年が大きくなるにつれて当たり前ですが体が本当に大きく、いずれ我が子もこうなるのかなあとワクワクしながら楽しませていただきました。そんなお兄さん、お姉さんたちが1年生を順番にお手洗いに連れていってくれている姿を見かけとても感動しました。言うことをきかない1年生でご迷惑をおかけしていると思いますが、第二葛西小学校に入れて良かったです。来年も楽しみにしています。

・昼食の場所など選べる所がたくさんあって良かったと思います。炎天下の中、子供達が暑そうにしていたので、水分補給もそうですが、少し日のあたらぬ所があってもいいのかもと思いました。

・素晴らしい運動会でした。保護者の方々は観覧場所を率先して譲り合い、とても良い雰囲気だと思いました。子ども達の各学年のダンスに騎馬戦、組体操等、感動致しました。～気になった点～軽度の熱中症か具合の悪い子が出ていた事が気になりました。特に一生懸命頑張ってくれていた応援団の方達が帽子を被らずハチマキのみの子が多かった為、熱中症にならないか少し心配になりました。リレーがとても盛り上がりだったので、低学年の1、2年生はトラックを半周にする等をして低学年リレーがあっても良いかも・・・と思いました（他の江戸川区内の小学校や幼稚園では1年生もリレーに参加した学校及び園が多い為）

・まずは先日、無事に運動会が開催されました事に、教員の方々に感謝いたします。私自身にとりまして3人目の子供が今年1年生となり二葛西小では初めての観覧でした。転勤族なもので、上の2人の子供らは三つの小学校に通い様々な行事にも参加させていただきました。二葛西小では中でも児童数が漸とつに多く、故に集団競技や表現はとても迫力がありました。しかし残念だったのは校庭の広さの兼ね合いから保護者は立ち見が原則でしかも交代制。仕方ない事ではあり

ますが、とても落ち着いて応援、観戦する状況ではなく、拍手や声援、応援もまばらだったように感じます。あれほどの児童数、保護者の数なのでもっと大きな拍手、声援があるものと私が勝手に思っていただけなのですが……（苦笑）。これは本当にどうしようもない事ですので、来年度以降はそのつもりで臨みます。今年度の運動会は天気に恵まれ又タイムテーブルもほぼ遅れもなく最後まで終えることができた事、これは子供らにとっても良かったと思います。

- ・暑い中よく頑張ったと思います。ありがとうございました。
- ・1日中外で応援していましたが、ミスが出ていて過ごしやすかったと思います。来年も楽しみにしたいと思います。
- ・今回もみんな元気に演技や走りを見てとても良かったです。荷物置場も日陰になっており、見てくれる人もいて安心して置けました。昼食も色々な場所で食べれるのでとても良かったです。
- ・（良かったところ）高学年の子達が低学年の子達にしっかり気配りしていて感心しました。昼食を取るのに室内や体育館を開放して頂いたのが助かりました。親子共に初めての運動会でしたが天気も良く大きな事故もなく満足しています。（気になった点）演目の前にはリボンのカラーを指定し前の方をゆずるとのアナウンスがありましたが、実際には前の方で見る事ができず後ろの方やすきまから見ている方が多くみられました。場所の指定やアナウンス誘導係の方がいるとよりスムーズではないかと感じました。子供達の席がとても暑そうで熱中症にならないか終始不安でした。
- ・入学してから初の運動会、我が子が楽しそうに取り組む姿がみれてよかったです。40m走、5人中5位で本人はガツカリしていましたが、頑張っている姿に感動してしまいました。お友達と楽しそうに話をしたりしてるのもみれました。たまにおしゃべりをしすぎてか？先生に注意されている姿を見たので家でもふざけていい時とそうでない時のことを本人に理解させる様話をしました。とてもいい運動会でした。
- ・子供たちがいきいきと取り組んでおり良い運動会だと思いました。昼食をゆっくり食べれる様に、昼食時間をもう少し長くって頂きたいです。冬にはマラソン大会を開催して頂ければと思います。
- ・運動会の運営ありがとうございました。
- ・初めての運動会でドキドキしましたが、応援団の皆さんのパフォーマンスや高学年の演技やリレーなど、とても見応えがあって楽しめました。人数が多いので保護者の見学は少し大変だと思いました。運動会に関するお知らせのプリントが多く、どこに何が書いてあったのかを把握するのが大変でした。もう少し枚数を減らしてもらえると助かります。当日の昼食会場の場所取りなど勝手がわからず迷うこともありましたが先生方、PTAの皆さん、おやじの会の皆さんのおかげで満足できました。ありがとうございました。
- ・子ども達が暑い中がんばっていてすごいなと思いました。日陰が少なかったので少しばててしまいました（3才の子づれだったので……）。レジャーシートをしくのはお昼だけというのは良いなと思いました。お昼の時間が少しみじかくてあわただしく感じました。音楽が（選曲など）良かったと思います。準備や片付けなど人が多いので大変だったかと思います。先生方、皆様お疲れ様でした。ありがとうございました。
- ・競技中ではない学年の保護者が前列にずっといてアナウンスが流れても動かない人がいた。保護者のモラルの問題ですが、もう少し何かしらの対策が必要かと思いました。
- ・お昼の場所とりはあらかじめ（朝のうちから）させて頂きたいです。荷物を一旦置いてお昼前に取りに行き、11時半から場所をとるのでは時間によっては子供の競技を見れないことが出てきそうなので。
- ・先日の運動会では暑い中本当にお疲れ様でした。我が子にとっては初めての運動会で緊張のあまり失敗もありの運動会でしたがとても楽しかったみたいで良い思い出がまたひとつ増えました。一年生でもあんなに立派に踊れるなんて我が子の成長に涙しながら演技を見ていました。六年生の組体操もとても感動しました。当日まで毎日暑い中指導して下さいました先生方、本当にお疲れ様でした。そしてありがとうございました。また来年の運動会を心待ちにしています。
- ・本年度も無事に運動会を開催して頂きありがとうございました。そして校長先生はじめPTA、おやじの会の皆様、本当にお疲れ様でした。日々先生の皆様の教え、努力で今回素晴らしい運動会になったと思います。そしてアツイ天気でしたが子供たちがよく頑張りました。昼休憩の時間がもう少し（10～20分）長ければ、もっと子供たちと交流したり褒めてあげたりができればうれしいと思います。今後も宜しくお願い致します。最後に先生たち、PTAの皆様、おやじの会の皆様に感謝の気持ちでお礼とさせていただきます。

・一年生は生き生きと楽しみながら競技に取り組んでおり良かったです。子供たち皆、一つ一つの競技に全力で取り組み頑張る姿が印象的でした。小学校に入って初めての運動会でしたが、目的を持ちクラスメイトと団結して頑張った経験や練習の大切さ、悔しい思いなど……様々な体験が今後の子供たちの成長につながることを願っています。

・短い期間でのご指導、大変ありがとうございました。我が子は表現の演技が気に入っていたらしく、家でも何度も踊って見せてくれました。当日楽しそうに表現している姿を見ることができ嬉しく思いました。2点ほどご検討いただけたらと思います。(暑さ対策について)運動会日和になったもののあの暑さの中で長時間座っている子供たちは大変だったかと思えます。ミストはありましたが暑さをしのぐために首に冷やすものをまくなどあと少し何かできないものかと考えておりました。(本当は児童席にテントがあるのが理想なのですが……)(昼食のとり方について)この児童数で昼食場所の確保は大変難しく感じました。お昼の休憩で子供たちを涼しい場所に行かせてあげられることも考え、お弁当は子供たちは教室で食べることをご検討いただけますでしょうか。よろしくお願い致します。

・事前の案内のプリントが多すぎてチェックするのが大変でした。また当日子供が何時に学校に行けばいいのかがどこにも記載がなくわかりませんでした。初めての小学校の運動会は保育園とも勝手が違いとまどうことも多かったので案内をシンプルにわかりやすくして頂けるとたすかります。当日は暑かったのでミストが非常に気持ち良かったです。むずかしいとは思いますが、もう少し座って観れる場所があるといいと思います(特に祖父母用)。全般的には子供の友達や先生との様子やがんばっている姿がみれてとても良かったです。ご指導ありがとうございました。

・晴天の中、初めて迎えた運動会。思った以上に暑くて少し心配しましたが、最後まで元気いっぱい競技を行う事が出来、子供の成長に感動致しました。先生方のご指導のおかげと思っております。本当にありがとうございました。来年度に向けてこれからも子供達がスポーツを楽しみ切磋琢磨し合いながら過ごして欲しいと思います。

・初めての運動会でしたが前もって子どもの位置などプリントを頂いていたので楽しく見させて頂けました。子どもも全ての競技、にこにこ楽しそうでした。ありがとうございました。低学年のリレーもあったらもっと嬉しかったです。

・荷物置き場が決まっているのは良かったです。回収する時間が競技とかぶってしまったのでもう少し置いておける時間が長いと良いです。お昼まで置いておけるなど。

・天気が良く運動会日和でしたが日陰が少なく暑かったです。お弁当を食べる場所が少なく場所取りが大変でした。帰りがプリントには家で待って下さいと書いてあったと思ったのですが、皆さん校庭で待って子供と一緒に帰っていたのでどちらか明確に決めて頂いた方が分かりやすかったように思います。人数も多く、見る場所も限られているので、テントは必要最小限で良いのではと思います。特にPTAの方がテントの下で競技を見るわけでもなく談笑しており、ここになくても良いのでは……と思いました。入学して間もない期間でしたが、1年生も並んだり集団行動がしっかりと出来ており、あつという間に小学生になれたなど成長を感じました。競技数は1学年ごと少ないですが1つ1つ見応えがありました。玉入れはダンスを取り入れるなど見ている側も楽しかったです。ただ、先生のダンスが面白すぎて子供よりもそっちに目が奪われてしまいました。

・初めての小学校の運動会。とても楽しみにしていました。子供の成長が感じられ、高学年の生徒たちの種目を見て我が子もあんな立派にできるようになるのかなと期待と感動でいっぱいです。一つ残念だったのがテラスから見ていたのですが、学年の種目が終わっても一列目をゆずってくださる方が少なく一列目のまま携帯を見ていたり談笑していたりで残念でした。来年こそはちゃんと子供の頑張りをちゃんと見てあげたいと思います。

・楽しい運動会でした。子供の成長した姿を見る事が出来、とても楽しかったです。又、暑い中、先生方、本当にお疲れ様でした。来年も楽しみにしています。

・初めての運動会でしたが、大人数ながらも見る場所等配慮していただいていたと思います。短距離走の時は走る人の氏名をアナウンスしていただくと分かりやすいのかと思います。(個人情報の点もあると思いますので出来れば)

・1年生の競技の時に他学年の児童が席で立ち上がって見ていたので1年生が見えなくて残念でした。ネットに取り付けであるスプリンクラー?のような水がでてくるものがぬれるので不快でした。池の前の通路の植木が地面から少しだけ枝が出ていて何人もつまずいて危ないと感じました。お昼を食べる時間が短く感じました。全学年が校舎の中に入るので、もう少しお昼の時間に工夫があればいいかなと思いました。場所も全校生徒+家族なので無理があったように感じます。校庭でお弁当を食べるには日差しが強すぎて校舎に集中することはわかっているので、あのようにきゅうくつなお昼なら給食でもよいのではないかと思います。

・子供から話を聞く限りなかなか運動会の練習が始まらなかったのが心配でしたが、当日は素晴らしい運動会でした。短い期間でしっかりご指導いただきありがとうございます。観覧についてですが、毎年ネームプレートを見て譲って下さる方が多いのですが、今年は周囲に気を配って観てらっしゃる方が少なかったです。また、椅子を一番前に並べて座っている方が居て（おそらく1年生のおばあちゃま）指摘することもできず、納得いかない気持ちが残りました。

・全校生徒の人数が多いため、表現の種目でも見応えがあり良かったです。子供の学年の種目ではチェッコリ玉入れが特に見ていて楽しかったです。ただ玉入れをするだけだと思っていたので、笛が鳴った時、突然音楽が流れて踊り始めたのは笑いました。子供をお昼に迎えに行ってから昼食をとる場所を探したらほとんど場所がなく困りました。保護者の人数が多く仕方ないことですが、来年からはすこし前に場所をとっておくなど対策を考えようと思います。

・初めての運動会、練習から楽しんでいるようで本番でも同じクラスや同じ白組の友達と楽しく参加できていたのが私たち親にも伝わってきました。親子共々楽しい運動会の思い出を作ることができました。ありがとうございました。

・一日中天気良く暑かったので、子供たちの席にもテントがあればいいなと思いました。お昼を食べる場所の場所取りが大変でした。表現と玉入れはとてもかわいく楽しそうで良かったです。暑い中、おつかれさまでした。来年もたのしみしています。

・先日は、一日お世話になりました。初めての運動会で右も左も分かりませんでしたが、楽しく見学することができました。日ざしが強かったため、2階のテラスで見る時間が長かったのですが、全体が良く見えてとても良かったです。個人的には5、6年生がすばらしいことに感動しました。演技や競技だけでなく、委員の皆さんの仕事ぶりが立派で、我が子にも見習ってほしいものだと思います。

・天気に恵まれとてもすばらしい運動会でした。気になった事が少しあります。保護者を学年で色分けして撮影を優先的にという事でしたが、もっとその旨放送を聞こえる様にしっかりして頂きたいです。まったく意味をなしてませんでした（放送が聞こえず人が動かない）。改善願います！！もう一つは子供達が座っている場所の事です。東小では教室からイスを持ち出してイスに座ってられる様でした。ただでさえ炎天下で待っているだけでも疲れてしまうと思います。どうかそちらも検討して頂きたいと思います。

・入学して早2ヶ月目、学校生活にも慣れ、楽しそうな姿が見れて嬉しかったです。トライエブリシングの踊りを見たとき、この短期間で先生方の熱いご指導と子供達のがんばりがとても伝わり感動しました。50m走もがんばっていたし、チェッコリ玉入れの踊りはとてもかわいかったです。当日、暑い中、最後までよくがんばっていたなど成長も感じられ、素敵な運動会でした。ありがとうございました。

・小学校に入学してから約2ヶ月ほどして、はじめての運動会でした。毎日、学校生活に慣れるまで、子供もたいへんだったと思います。そんな中で運動会の練習も一所懸命みんなとやって頑張っていたのかと思うと、よくやったと感動でした。『保育園の時と同様で楽しかったよ！！』と本人も喜んでいました。が、時々はずかしかった様子で、玉入れダンスの時はお休みして動かなくなる姿の場面もあり、親としてはトホホ（苦笑）。しかし、本当に子供たちの成長と一緒に先生方一人一人の活躍も実感できる素晴らしい運動会でした。迫力、熱意、努力、楽しさ、頑張りが伝わってきました。校長先生、副校長先生まで影で汗だくになりながら働いている姿にも感動でした。先生達、子供達が一緒になってキラキラしていて一生懸命が伝わり、楽しい一日で、本当に第二葛西小へ入学できたことに感謝でした。同時に、保護者PTAの方達にも感謝です。第二葛西小の“おもてなし”も感じられました。保育園の時とは違う空気感を体感できたことが良かったです。来年も楽しみです。無事にトラブル等が起きないで運動会を終えたこと、ありがとうございました。

・楽しい運動会をありがとうございます。箇条書きで失礼します。①子どもたちのスペースが狭く、気温も高かったのが非常につらそうでした。時間によっては教室に避難させてもよかったように感じました。②昼食はクラス毎に教室で食べた方が子どもも休めると思います。今のやり方なのであれば、せめてもう15分でも時間を長くしていただきたいです。子どもも親も休めません。③現状の「保護者の場所取り、テント等の禁止」は来年も継続していただきたいです。④昼食前の種目がどうしても昼食の場所取りの関係で見れなくなってしまうと思います。3・4年生のリレーなどではなく、全児童での競技（玉入れや応援合戦）にいただきたいです。昼食後も同様です。来年もお願いします。リクエストばかりで申し訳ございません。おつかれさまでした。ありがとうございました。

・運動会は親子共々楽しい一日でした。本番一週間前に熱で欠席し連取不足なのが少し心配でしたが、周りの子を見ながらダンスを覚えた様でした。移動が難しかった様で「印がないと分からないかも・・・」と話していました。本番では間違えた所もありましたが、本人は気にすることなく「楽しくできた」と言っていたので安心しました。○昼食の時間は昨年

よりも余裕があったので良かったです。○昼食前に2Fへ上がる列に並んでいたところ「2Fは廊下では食べられない。この列は体育館だけです」と案内の方に言われました。去年は廊下で食べたのですが、今年は違っていたのでしょうか。準備等ありがとうございました。

・運動会の運営ご苦勞様でした。炎天下の中、ブルーシートが敷いてあるとはいえ、地べたに座っている子供達がぐったりしているように見受けられました。場所がないという関係上、難しいのかもしれませんが、いすに座れるとより良いと感じました。

・暑い中、先生方も大変だったことと思います。ありがとうございました。楽しく我が子を見ることができました。お昼の時間があと10分位あると慌てずに片付けられます。

・全学年とても楽しくみれました。2年生のダンスもとてもかっこよかったです！毎日練習を頑張っていた成果が出ていました。運動会は子供達もですが、保護者もとても暑いのでひがさを持参している方がいましたが、ひがさは場所もとりまですし、なによりとても見えづらくて残念でした。すてきな運動会にしてくださって先生達に感謝しています！ありがとうございました。

・例年より休憩所や荷物置場、2階、3階への誘導等、整備されていて分かりやすかったです。気温が高かったので、子どもたちの熱中症が心配です。

・意見特になし。よかったですと思います。

・いつも大変お世話になっております。毎年この時期は家族一同楽しみにしている運動会です。二葛西パイレーツは家で何度も何度も練習をし「本番は間違わない様がんばるからネ！！」と意気込んで臨んでいました。皆が一体となり迫力のあるダンスでした。事前に子供の配置のプリントを用意して頂きありがとうございました。気になる点は、他の学年が競技中に水筒を飲むのを禁止にするのはどうかと思います。炎天下の中、じっと座って応援は親の目から見て心配になりました。ブルーシートに座るよりも教室のイスは駄目なんでしょうか？それか長いテントを生徒の場所に設置していただけないでしょうか。お昼ご飯も全く食べれない程バテてしまっています。来年も素晴らしい運動会を楽しみにしています。

・今年はとても日差しの強い中での運動会となりましたが、子供達の元気一杯の姿を見られてとても感動致しました。2年生の表現は去年よりも少し成長した姿が格好良く表現されていて素晴らしかったです。来年も楽しみです。

・楽しく見れました。子供たちもいい思い出になったと思うのでよかったですと思います。ダンスも感動しました。

・進級してからの短い時間での運動会開催ですが、先生方の指導、子ども達の頑張りとても良い運動会となりました。お弁当を食べるスペースも余裕が出来良かったです。

・毎年、感動をありがとうございます。今年も最初から最後まで楽しく過ごせました！！お昼の場所の確保もとてもスムーズに出来ました。PTAの方、先生方の目がたくさん向いていて本当にありがたいです。しかし、学年競技の場所がなかなか確保できません。やってる競技の次の競技を見たい方が前の方を場所とりして、なかなかこちらから“どいて下さい”と言えませんでした。アナウンスで〇年生の競技です。〇色の方優先・・・などしてくれたら良いなあと思いました。気付いてくれる方、守ってくれている方もたくさんいると思うのですが、やはりなかなか運動会テンションだと我が子！我が子！になっちゃいますよね（きもちはわかる～）。あ！あと今年のダンスの音楽が少し小さいと思いました！あの音量で子ども達もよく上手に踊っていたなあ～・・・と。ご近所様の苦情対策でしょうか。まったく！運動会くらい多めにみてよですね……。今年も晴れてとても楽しい運動会でした！お疲れさまでした！

・2年生の旗振りと5年生のソーラン節、共に短い練習時間の中で熱心なご指導をありがとうございました。楽しく一生懸命とりくむことができました。観覧や昼食の場所とりなど年々混乱することは少なくなっていますが、昼食時の移動での階段での混雑は危険だと感じました。大人数の参加する会の運営ですので、毎回ご苦勞が多く、ご迷惑をおかけします。今後ともご指導よろしくお願い致します。

・我が子は2回目の運動会でとてもはりきってダンスの練習を家で沢山していました。去年ははやく踊りたい！という気持ち先走って、周りの子達と合わせるところまではなかったのですが、今回は周りの様子を見たり、指先など細部にもこだわって踊っている様子が見れて成長を感じうれしかったです。午後の出番が少なく、待機の時間が長かったのと暑さのせいか家に帰ってから体が熱く頭痛がでてしまいました。待機の時間が長い時は交代で日かげに行けるように誘導していただけるといいなと思いました。昼休けいの階段をわけて頂けたのでとても助かりました。混雑はしていましたが、前年

ほど危ない思いもしませんでした。継続して続けてほしいなと覆いました。

・子供達一人一人が暑い中一生懸命がんばっていてとても感動致しました。最後まであきらめないでがんばる姿、笑顔で楽しみながら表現する姿など子供達のパワーを感じることができました。短い期間でたくさんの練習をがんばった子供達と生徒達を指導して下さった先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。演目を集中して見ていると、つい水分をとるのを忘れがちでしたが、放送で水分補給して下さいと呼びかけていただき、しっかり水分をとることができたので、この呼びかけは大切だと思います。子供の水筒も午前中で空になり、家から持ってきた麦茶もなくなってしまったので、お昼にコンビニに買いに行き補充しました。それでもまだ足りなくなりそうだったので、事前に多めに持たせるようお手紙などでお知らせがあると良いかなと思いました。閉会の言葉で代表の生徒さんが話してくれた「最初は運動会なんて嫌だったけど、どうせやるなら楽しんでやろう」というお話がすごく胸に響きました。何事にも大切なことなので、家でも我が子と大切な気持ちについて話し合うことができました。これからもこの気持ちを大切にしていきたいと思います。

・先生方、職員の皆様、大変お疲れ様でした。先生方の熱意あるご指導のおかげで子供の生き生きした表情・演技に感動しました。素敵な運動会をありがとうございました。

・お忙しい中、準備等ありがとうございました。1年生とはまた違った成長した姿に感動しました。気付いた点ですが、各学年の競技の際、その学年の保護者が前で見れるアナウンスが毎回あったかわからなかったのも、毎回あるといいなと思いました。・中庭での昼食に並んでいたのですが、列がなく、よくわからなく、皆さんとまどっていました。先頭の並ぶ位置を早めに書いておいていただけるとたすかります。よろしくお願いします。

・2年生の演技ではダンスやかけっこが楽しそうで良かったです。障害物競争や高学年と低学年と一緒に出来る競技があるとより良いと思います。

・低学年はとてもかわいらしく一生懸命さが伝わりました。高学年になると迫力もあり、とても感動的でした。素晴らしい運動会でした。ありがとうございました。

・生徒数が多いため、競技中は大勢の方が観覧していましたが、皆さんが譲り合いながら観ていたため、特に困ることはありませんでした。昼食の場所ですが、お昼前から場所取りの必要があり、11時台は準備も含めのんびりと観ることができないのが残念です。

・体格の良い先生がずっと仁王立ちしていて、ちょっとでも座ってくれたら見えるのになぁと思いました。子供(幼児)を見ていないママさんがいて、騒いで水遊びしたり、ロープを引っ張ったりしている子達がいて、注意も遠くからしかせず止めにこないのが少し気になりました。私も水をかけられたので……。

・一年を経て一回り成長した子ども達の姿はとっても立派でした。晴天に恵まれ、子ども達一人一人が輝いて練習の頑張りが伝わってきました。先生達はグラウンドに入り、一生懸命子ども達をサポートして頂きありがとうございます。運動会の内容は昨年とほぼ同じで楽しそうでした。自分の子供は今年は紅組でまた負けてしまいましたが、勝った内容を自慢げに言っています。おやじの会の方々にお昼の場所の整理をして頂きました。昨年より広いスペースが取れゆったり子供と昼ご飯を楽しめてありがとうございます。来年何かお手伝いができれば参加したいと思います。本当にありがとうございます。来年の運動会も期待します。

・例年より、休けいスペースやおもいやり席が使いやすくなっていた様で祖父母が喜んでいました。大勢の人が集まるので運営が大変だと思いますが、毎年ありがとうございます。2年生のパイレーツは旗がよくそろっていてカッコよかったです。短い練習期間だったのに、おどりや隊形などよく皆でそろえることができたなあ、と驚きました。

・ダンス、みんな一生懸命でよかったです。

・暑い中、運動会お疲れさまでした。2年生のフラッグを使った表現は華やかでとてもかわいかったです。練習用の旗も作らせてくれたので、家でも練習できました。ただ、音楽を教えて頂けると Youtube で探しやすいかと思います(今回は、走り出せ〜の歌詞、そのままの題名だったのでのすぐ見つけられましたが)。1年生の時よりもまた成長した姿が見られてよかったです。ご指導ありがとうございました。

・いつもお世話になっています。1年生の時は何にも分からずにあっという間に終わってしまった印象でしたが、今回は二回目という事もあり、ゆっくり見る事が出来ました。小さい子供が二人いるので、ずっと外にいる事はできませんでした。周りの保護者の方が自分の子の学年の時は前に譲ってくれたのですべての演目を一番前で見れました。今年も天候

がギリギリまで不安でしたが、無事に終わってよかったです。先生方、ありがとうございました。

・今年は昼食時の校内開放も階段で階を分ける等手際が良かったと思います。休憩所がランチルームでしたが、競技の進行がわからず座って休みたいけれども休めないという声がありました。子供達の全力の姿を毎年楽しみにしています。50m走、ゴール間近で気を緩めてスピードダウンをしてしまうお子さんが多かったので、最後まで全力で走る指導をしていただければなと思いました。リレーのバトンも同様に思いました。

・いつもお世話になっております。入学して2年目の運動会をむかえられてとてもうれしいです。子供達の成長を感じるよろこびと共に、毎日続く集団生活になれ、心を共にできるようになってきている様子に先生やお友達に感謝しています。一つ一つの競技に一生懸命取り組んでいる子供達の姿をとても興奮しながら見てました。二葛西パイレーツはとてもかわいく、又短期間で頑張ってくれたことに心をうたれました。今後も子供達の成長を見守りつつ応援していただきたいです。暑い中、おつかれさまでした。ありがとうございました。

・天気が心配でしたが、無事に終わって何よりです。楽しく観ることができました。ただプログラムで1点。小学生でも英語を習うようになるのですから、和製英語とか何となく“英語”ではなく“Th e”をつけるとか、英語と日本語と共にわかるよう副題をつける等された方が良いかと思います。まちがった英語をおぼえないようよろしくお願いします。

・狭い所での観戦で大変でした。生徒の数が多いので仕方ない事と思います。その中で色々配慮いただきありがとうございました。

・毎年運動会を親子共に大変楽しみにしております。種目や競技は毎年そんなに変わり映えしない（すみません！）ものだと思いますが、参加する子供達が毎年違うわけですし1年1度のもので、毎年私はワクワクしながら、感動をたくさん頂きながら拝見しています。我が子も、クラスメイトや他学年のお子さん達も1年前に比べると成長が目覚ましく、子供の可能性って素晴らしい！！と改めて感じられる運動会が私は大好きです。先生方のご指導に感謝申し上げます。ありがとうございました。今後も運動会を楽しみにしております。（他の都市などでは保護者の都合や希望によるものか午前中のみの運動会もあると聞きました。私は昔ながらのお弁当を皆で食べて1日運動家！が大好きですので、どうかこのままのスタイルの運動会をお願いいたします！）

・短い練習期間だったと思いますが、踊りや応援など、とても上手で素晴らしかったです。先生方には子供たちを励ましフォローしていただき感謝しています。ありがとうございました。今年は去年より来賓席や思いやり席のテントが多かったのか、自分の子供の時に観る場所があまりなかったように思います。テラス席も出番に応じて場所交替はされず、観れなかったの、自分の子供の時にしっかり観れるよう工夫していただけると助かります。

・観覧という観点でいうと、事前の告知から当日の対応を含め、とても配慮いただいていたと感じます（〇〇組はどの場所が見やすいや、〇番目の発走順という告知など）。子供たちは終日校庭に出っぱなしの状況で少しつらそうでした。天候による影響が大きいのですが、暑さに対しての配慮をなにかもう少しできたら、と感じました。

・各競技がはじまる前に、その学年のリボンをつけている方たちを前方に……とアナウンスしてくださったのが助かりました。また、今年はテラス席が使えるのかと心配していたのですが、使えて良かったです。来年もよろしくお願いします。

・今年の運動会も無事に終わってほっとしました。今年は下の子が体調不良ということで、パパと母で午前・午後と別れて見学させていただきました。私は午後の部の表現を見学しましたが、もう2年生になったということもあって音楽に合わせて堂々と踊っている姿を見て成長と感動を覚えました。今までは大勢の人の前だとはずかしくてもじもじしていた子が元気いっぱい楽しそうに踊っていました。表情、顔つきもより一層成長したなと感じました。また来年成長した姿を見られるのを楽しみにしています。

・みんなのダンス、とてもかわいかったです。

・昨年2階テラスよりビデオカメラが落下したということせ、今年はテラスが使用できないのではないかと聞いていましたが、使用できたのでとてもありがたかったです。おかげ様で子供達の様子がよく見られました。又、昼食を食べるエリアも日影の部分が多く確保され、ゆっくり休むことができました。ランチルームも椅子席が用意され、祖父母も助かっておりました。競技は学年が上がるごとに迫力が増しており、低学年はかわいらしく高学年はかっこよかったです。ソーラン節も組体操も感動しました。テラス席で優先学年ではない方が前列で観ていてそれはちょっと残念でした。1階では無理やり入り込んで来て何も言わずに撮影を始めた方もいたようです。今年もとても楽しかったです。ありがとうございました。

・1年生から6年生まで暑い中、皆一生懸命頑張っていたのでみんなの顔が輝いていました。先生方も運動会前後の準備やかたづけお疲れ様でした。ありがとうございます。我が子も運動会をととても楽しんでいたので良かったと思います。

・暑い中ご苦労様でした。今年の2年生のダンスはかっこ良くステキでした。徒競走のゆずり合いがいまいちできたいなかった様に思います。

・5月に入ってから、家でもダンスの練習を頑張っていました。休日には公園で全力で走ったりと運動会で赤組が勝てるように練習していたようです。負けてしまいましたが、お友達を応援したり協力できたりしたことが楽しかったようです。とても良い運動会でした。有難うございました。

・子供たちの成長を感じられる見ごたえのある運動会でした。保護者も場所をゆずり合って見る事ができていたと思います。

・2回目の運動会、1年生の時のかわいらしさから少しお兄さんぽくなったかっこよさが加わって、そんな成長が感じられました。「運動会、楽しみー!」「あー、50m走緊張するー」と言って運動会へ向けて色々な思いを持って当日を迎え、「行ってきまーす!」と朝元気に出かけました。ダンスや表現の種目では、どの学年もそれぞれの特色が出ており、楽しく見入ってしまいました。子供たちも他の学年の競技をよく見ていて、子供達なりに感じとったものがあるのではないかと思います。徒競走やリレーは真剣な、必死な姿が見られ、力が入りました。1, 2年生もリレーがあっという間だと思えます。時間的に難しいかと思いますが、クラス全員リレーがあればクラスで団結し盛り上がるのではないかとも思いました。子供達から元気と感動をもらいました。先生方も熱心なご指導ありがとうございました。また来年も楽しみにしています。

・他学年の台風の日、「手を離していた子がいたので欠格」。ルールだとはいえ、必死に追いかけていた生徒さん達だったので、あの結果は正直酷すぎるように直感では思っていました。6年生の表現は危険性の高いといわれている組体操がなくて安心しました。しかし一同懸命に取り組む姿は素晴らしかったです。2年生の表現の旗がそろってとてもきれいでした。1年生の玉入れ、ダンスを取り入れている所はかわいさも有り、見ていてとても面白いと思えました。玉入れだけではない所も楽しめなアイデアです。あいかわらずの暑さの中、校庭では水が噴射されていたり、校内に休憩スペースが設けられたり、ありがたかったです。校庭での場所とりなどが無いため、不毛な争いをせずに済み助かっています。今年もとても素晴らしい運動会をありがとうございました。関係者の皆様お疲れ様でした。

・先生方のおかげで、祖父母、親の私達もとても楽しく観戦させて頂きました。ご指導ありがとうございました。＜感想＞・学年シールやリボンのおかげでカメラ等場所のゆずり合いもありとても良い制度だと思いました。・体操服着用の際の下着(シャツ)についてですが、着けないというのは(そろそろ年齢的にも)やめていただけないかと感じました。「汗でかぜをひいてしまう」ということであれば替えの下着を持たせることでも構いません。ぜひ一度ご検討いただけますとありがたいです。どうぞ宜しくお願い致します。

・休憩室が昨年と違って場所取り禁止にして下さったのでイスもすわりたい時にすわって良かったです。「みんなの中庭」の場所取りの時に、入口から左右両方にそれぞれ列が出来てしまい少々もめそうな雰囲気でもヒヤッとしました(なんとか穏便に解決しましたが)。おやじの会の方々来る前に列は出来てしまうので、あらかじめどのように並ぶのかをどこかに書いておくべきだと思えました。お昼の場所取りについて、いっそもお昼は子供は教室で……とした方がいいのでは……と思えました。場所取りのために競技中に各所に並ばなくてはならず、昨年は場所取りの時間と子供の競技の時間がバッティングしてゆっくり競技が見ていられなかった(今年はバッティングしなかったので良かったけど、来年の事を考えると頭がいたい……)。子供の競技を見に行っているのにお昼の場所取りで見られないのは本末転倒だと思います。しかも、お昼の時間もたった1時間。お昼が終わったらすぐに荷物を片付けて場所も追い出されてしまうのであわただしすぎます(子供と合流するのに時間をとられ実質45分)。荷物置き場について、荷物を置いておけるのがお昼前まで……という事でしたが、お昼が終わったあとの荷物はどうしたらいいのか困ってしまいました(お弁当を食べたからと言って荷物が小さくなるわけでもありません)。運動会が終わるまでの時間、荷物を置いておく場所を作ってほしかったです。そもそもお昼のみの場所取り、昼食(弁当)というのが問題なのだと思います(お昼のお弁当やシートがなければ荷物も少なく済む)。本校はグラウンドが狭く児童もイス無し。保護者も立ち見なので無理に家族でお弁当にしなくても良いと思えました。子供たち……力いっぱいがんばった姿を見られて良かったです。とにかく子供たちの勇姿をゆっくりおちついてみたい。ただそれだけです。(追記)日傘を禁止してほしい。

・生徒数が多い為競技の少ない感じがあり、しかも親が立ち見なので運動会らしさがなく、毎年感動がないのが残念。高

年齢の席のところもタオル等で場所取りをしている人が多数いて座れずに困るし、昼休み中もタオルで席を引き続き取っている人が多数いたので午後は全く座れずだった為、タオル等での先行しての場所取りは禁止にすべき。もしくはテントをもっと広げてください。

・2年生の演技ではダンスやかけっこは楽しそうで良かったです。障害物競争や高学年と低学年と一緒に出来る競技があるとより良いと思います。

・先生方、四月からの短い期間での準備、子供への指導、当日、お疲れ様でした。昨年よりも成長して走るのが速くなり、ダンスが上手になったりした姿を見られて本当に感動しました。6月初めの開催は天候も良く、暑いですが9月、10月よりは過ごしやすい時期で、すごく良いと思います。観覧の場所取りがない分、気楽に見られますし、場所のゆずり合いもできていて良い方法だと思いますので、今後も同じように保護者は立ち見でよいと思います。お昼の場所については並んで取れましたので、こちらも方法としては特に悪い点などなかったと思います。水筒の飲み物がなくなったら水道水を補充しに連れて行って下さっていましたが、ぬるいと言っていましたので、昼食時以外でも途中で（任意で）親が補充してやれると少しでも冷たいものを与えられると思いました。あくまで任意で良いのですが、屋根などない所で一日いるので冷たいものを飲ませたいと思います。

・子供たちの頑張っている姿に感動しました。保護者の方々のゆずりあいも上手にできていて、とてもいい運動会だったと思います。

・運動会の日、天気、気温ともに恵まれ、運動会日和なのはなによりでした。進行も多少の遅れはあったと思いますが、気にならない程度でとても円滑に感じました。入口でおやじの会？の方たちが立ってくれて、関係のない人が入りづらくなっており安心感がありました。個人的にはビデオ撮影をテラス席からしているとき、ゆずり合いが少なく残念に思いました。進行の妨げにならない程度にもっとゆずり合いのアナウンスがあるとありがたいと思いました。先生方が同じTシャツで揃えているのは統一感があって好きでした。先生方のご苦労があったの運動会だと思いました。大変お疲れ様でした。

・子供たちがとてもいきいきととりくんでいて、とてもいい運動会だったと思います。できればもう少し日かげをつくってもらえたらありがたいなあと思いました。

・どの種目も子どもたちが真面目に取り組んでいる姿を見ることができ良い運動会だったと思います。2年生のダンスは1年の時のかわいらしさよりも成長した強さが感じられて良かったです。5年生のソーランも力強く、6年生の表現は単なる組体操ではない美しいもので、どちらも感動しました。お弁当を家族で食べることはとても良いことだと思いますが、場所取りは正直少し負担に思えます。うちは学校に近いのでまだ良い方ですが、遠い方のご負担、児童数の多さ、昼まで屋外に置いておくことなど考えると、お弁当を子どもたちだけで食べるようにしても（1年おきに、等）よいのでは……と思います。

・普段は賑やかな子供たちがダンスでは全員で揃って表現している姿にとっても感動しました。校舎の2Fから鑑賞していたのですが、力強く旗を振ってとても綺麗でした。綱引きやかけっこでも1人1人が一生懸命取り組んでいてたくましく成長した様子に頼もしく思えました。他の学年の見知らぬ子たちの一つ一つの競技にもいつの間にか引き込まれ、家族みんなまで応援していました。とても楽しく感動的な運動会でした。ありがとうございました。

・子供達はみんな頑張っていたのでとても良かったです。

・昼の席どり為に競技中にもかかわらず親が並び、競技が見れない点を改善してほしい。競技開始前に確定するか、あらかじめクラスごとに指定場所を設けるなど考えて欲しい。祖父母をよべるような観覧席を増やして欲しい。

・日々の運動会練習の成果がよくみられたと思います。おどりもかけっこも子供達のがんばっている姿が見られてうれしかったです。ご指導ありがとうございました。

・暑い一日でしたが、今年も無事に運動会を終えられましたことを心より感謝申し上げます。子ども達、練習の成果を発揮していて去年より成長した姿を見ることができました。我が子の成長を感じた一日でした。走ったり、友達と楽しそうに話をしていた事は普段と違う顔で新鮮でした。テラス席（2階）からのビデオ、カメラ落下防止のため、すずらんテープを配布されていて、撮影を禁止するのではなく対策を取っていただき有り難く感じました。

・天気も良く、子供達も一生懸命競技に取り組んでおり、とてもいい運動会でした。ただ、お昼は毎年時間が押すことも

多いので、教室で子供は食べるなどの対応が可能であればありがたいです。そうすればお昼を気にせず応援ができ助かります。

・今年の運動会はお天気も良く暑くて大変そうでしたが、子供達のイキイキした姿はとても良かったです。二年生になり、子供自身も少し余裕があり楽しかったようです。二年連続負けてしまい残念がっていました。

・運動会前から赤赤赤ゴーゴー！と応援歌を歌い、運動会に向けてがんばっている様子がみられました。どの種目も子供達の一生懸命な姿が印象的でしたが、NIKASAI☆パイレーツは皆が心一つにきれいにそろっていてとてもかっこよく感動しました。先生方の熱いご指導に感謝しています。子供たちのがんばり、成長が見られ嬉しかったです。ありがとうございました。

・事前に競技の位置の説明があるので見つけやすかったです。日頃の練習の成果が十分に出せていて楽しそうにしています。先生方も準備等お疲れ様でした。来年度も楽しみにしております。

・2年生になり、少しはお兄さんお姉さんになったかな？という感じが見られてとても楽しく観ることができました。1, 2年生は参加できる競技が少ない中、シートの上で座って観戦する時間が長いので、もう少し水分をこまめにとらせて日陰に交代で移動させる等、何かの対策があったらいいのでは？と思いました。ミストはあくまでも保護者にあたっているの、生徒達にもあたるようにした方がいいと思います。あとは閉会式では全員がかなり疲れていると思うので、もう少し短い時間で終わらせた方がいいと思います。色々すみません。

・1年生のチェッコリ玉入れはとってもかわいかったです。毎年やってほしいです。2年生のつなひきは引き分けですごく白熱していたのしめました。50m走もゴールの目の前で撮影できたので大満足です(2位でした)。ダンスのパイレーツも成長が垣間見れてかっこよくて感動いたしました。今年の運動会は赤組が負けてしまったけど、来年は勝ちたいと思います。

・いつもお世話になっております。良い天気にも恵まれ、子供達のイキイキとした姿を見ることが出来て素晴らしい運動会でした。前回同様、子供達の日除け対策をお願いしたいです。

・春の運動会に変更されて短い練習時間にもかかわらず、先生方の丁寧なご指導で今年も素晴らしい表現を鑑賞できました。赤組が負けて残念な思いもありましたが、最後まで頑張った姿に成長を感じました。ありがとうございました。後にりましたが、PTA、おやじの会の方々の活躍により安心して応援できました。ありがとうございました。

・運動会は大変お疲れ様でした。全体を通して子供達が楽しそうに参加している姿がとても印象的でした。今回は2年生のNIKASAIパイレーツを楽しみにしていましたが、練習の成果がよく見え、元気いっぱいの演技を見せてくれた子供達に成長を感じることが出来ました。また、6年生のNikasai greatest showでは、砂まみれになりながら一生懸命取り組んでいる姿にとっても感動しました。そして、側で見守っている先生方の眼差しにも子供達との絆を感じました。最後の高学年リレーは学年全体で応援している雰囲気を感じ、自分の子供と同じ白組を大声で応援してしまう程、見応えがありました。子供達のご指導は大変だったと思います。先生方、職員の皆様、本当にありがとうございました。

・今年も天候にも恵まれ、無事に運動会を終えることができ良かったです。子供達や先生方が一生懸命取り組んでいる様子にとっても感動しました。昨年より、さらに成長した我が子の様子を見ることができ、楽しく感慨深い一日となりました。ありがとうございました。

・子供達のがんばりが伝わってきて、とても良い運動会だったと思います。先生方のご指導のおかげです。ありがとうございました。お昼の時間がスケジュールにより短くなってしまっていたので、子供達の体力回復のためにも1時間くらいは確保してもらえると良いのではないかと思います。

・みんなとても頑張っていてとても良かったです。荷物置き場、昼食の場所など、色々と考えて頂きとても助かりました。ビデオを撮る時もそこまで混雑せずに良かったです。

・毎年大変有意義な運動会です。最近では午前のみなどの学校もあるようですが、そのようにならないようにして欲しいです。強いて申し上げると、赤白の競争感があまり感じられませんでした。もう少しあっても良いかと思います。

・天気には恵まれましたが、暑い中での運動会おつかれ様でした。ダイナミックな琉球、場所も変化しながら堂々と踊っ

ており、とてもかっこよく印象強く残っています。とても良かったです。昼食時の校舎の中に入った時、2F、3Fが一方通行でしか入れないのが不便でした。あと去年に比べると風の通りが悪かったように感じました。あと、種目ごとの観覧のマナーなど伝えて頂くともっとスムーズに入れ換えができそうかなあとも感じました。また、来年も楽しみにしております。

- ・生徒の待機席のレジャーシートが狭いようで、一番後ろの子がレジャーシートに座れていません。場所が限られているので仕方がないのですが、去年も気になっていました。今年は我が子が一番後ろだったのでレジャーシートに座れていませんでした。他にも座れていない子がいました。今後はそのようなことがないようにして頂きたいです。

- ・ランチルームの休憩所にたくさんのイスを用意していただきとても助かりました。楽しい運動会になりました。

- ・とても楽しく拝見しました。子供たちの一生懸命な姿に感動しました。ありがとうございました。

- ・全体的に良かったです。＜気になる点＞なかよしの森とグランドの間の通路で（かめ池の近く）植木の切ったあとの部分がたくさんあり、5cmくらいまでの高さで見えにくいのでつまづく方が多かったです。転んでしまうと低木等もあるし危険なので、できれば根っこから引き抜いた方が安全だと思います。

- ・緊張しながらも頑張っている姿がとてもよかったです。高学年のリレーや出し物はとても迫力がありました。

- ・ランチルームの休けい所やお昼時の2階、3階のろうか使用などでとても余裕のある運動会だったと思います。あとは子供たちの待機場所をもう少しなんとかできたらと思いました。日陰もなく、ブルーシートに座っているのはかなり体力を消耗しているようです。イスの使用、テントの設営（大変だとは思いますが・・・）など対策をしてあげられるといいと思いました。競技を暑いなか、がんばっている姿はとても感動します。来年も楽しみにしています。

- ・お世話になっております。先生方、役員の皆様、おやじの会の皆様のご準備、運営支援で滞りなく素晴らしい運動会だったと思います。競技内容も良かったと思います。種々ありがとうございました。

- ・ダンスのダイナミック琉球とってもよかったです。感動しました。80m走は初めての4位で感動しました。棒取りはみんながんばっている姿が見れてよかったです。来年も期待しています。

- ・リレーや80m走などががんばっていてとても良かったです。踊りもとてもかっこ良く、家でも練習をがんばっていました。ご指導ありがとうございました。

- ・運動会の特別版、詳しく書いて頂きありがとうございます。でも更に詳しく、ダンスなら隊形を見ただけでどっちが朝礼台の方か分かるようにしてほしいです。間違ってる方もいました。人数が多いので、間違えても始まってしまったら移動出来ず我が子を見る事が出来ません。徒競走も男の子が先とかまで書いてあると助かります。

- ・先生方、運動会の練習、準備、本番と本当にお疲れさまでした。エイサーの振りは家ではあまり披露してくれなかったのが本番を楽しみにしていました。複雑な振付をみんなそろって踊っていて5月から1ヶ月足らず練習であれだけ高い完成度のエイサーが見れて感動しました。来年もどんな運動会を見せてくれるのか楽しみです。

- ・今年は運動会の練習がいつもよりかなり少なかった気がします。子どもがダンス（エイサー）を覚えられるか不安だととても心配しておりました。徒競走も走る練習もしなかったと聞きました。本番に他の学年も含め、スタートの失敗が目立ったと思います。町たんけんなどは運動会後にずらし運動会の練習をしっかりとやらせてもらえたらと思います。ランチルームの休憩場所に校庭での音を放送してもらいたいです。ランチルームに居ると何も音が聞こえない上に、テントが目隠しとなり外の様子が全くわからず運動会に来ている感がゼロです。年寄りや小さな子供はずっと外に立っているのは無理なので、ランチルームに居てもせめて何をやっているのはわかるようにしてほしいです。朝の時点からレジャーシートを広げさせてほしいです。競技中に荷物を取りに行き場所取りにならぶ意味がわかりません。食べる時だけしか校舎を開放しないのは何故ですか？入られては困る教室には鍵をかけるなどして朝から開放して頂きたいです。それができないのであれば、子供たちは教室でお弁当でも良いのでは？保護者たちは一度帰宅して昼食をとる様にすれば荷物もなくなり、かなりスムーズになると思います。校舎の建て替えて校庭が狭くなり場所がないのだから以前と同じように運営しようとしてもやはり無理があると思います。是非全家庭にアンケートをとり、昼食の形を検討して頂きたいです。校舎の建て替えをしてから、毎年運動会が苦痛で仕方ありません。どうぞよろしくお願い致します。

- ・いつもお世話になっております。運動会とてもよかったです。6年生の表現はとてもすばらしく、見応えがあり感動し

ました。プログラムもバランス良く構成されていて飽きることなく観覧することができました。ただ、リレーでも80m走でも男子、女子、どちらが先か明記されているともっと良かったと思います。すばらしい運動会をありがとうございました。

・いつも大変お世話になっております。運動会の実施ありがとうございました。エイサーについては学校での練習内容から衣装、太鼓作りまで毎日詳しく話してくれて、とても楽しく取り組んでいることが伝わってきました。先生方が作ってくださった個人名を載せた大変細かいフォーメーションのご案内には本当にびっくりし、手を尽くして頂いたことに本当に感謝致します。おかげ様でしっかりビデオが撮れました。2階からのビデオ落下防止の紐のご準備もありがとうございました。安心して撮影ができました。他の学年ですが、5年生のソーラン節の迫力ある演目には驚き、感動しました。あれだけの激しい動きを続けていても乱れず一体感があり、とってもかっこよかったです。6年生の組体操も素晴らしかったです。私よりも3年生の子どもの方が感動したようです。昼食場所も広く開放して頂き有り難うございます。また来年もよろしく願い致します。

・運動会に向けた準備、また運動会当日は朝早くからグラウンド整備など、先生方の頑張りによりとてもよい運動会になったと思います。誠にありがとうございました。来年はさらにより運動会になればよいなと思い、改善できればよいなと思ったことは以下の2点です。1) 午後の荷物置き場の設置 午前中は荷物置き場があったのですが、午後は荷物置き場がなかったため、荷物をもって観戦となるので荷物置き場が午後もあるとよいと思いました。2) お昼休みを時間を少し長くする(20分程度でもよいので) 昼食場所に子どもと移動して昼食をとるまでバタバタだったので、お昼休み時間を少し長くして頂ければ余裕ができるのでよいなと思いました。限られたスペースと時間の中で難しい改善点かと思いますが、ご検討していただければ幸いです。よろしく願いいたします。

・先日はお疲れ様でした。暑い中、先生方、役員、おやじの会の皆様も準備、進行、後片付けと大変だったかと思います。子供達の日々の練習の成果を見る事ができ、楽しい運動会となりました。又今年も昼食会場が増えた事でゆったりと家族でお弁当を囲むことができ、とても良かったと思います。進行もスムーズでほぼ時間通りに進み、子供達の体力等も考えると丁度良い演目数であると思います。改めて感じたのが、どの保護者さんもマナーが良く、自分の子供の演目が終わると最前列をゆずって下さりとても気持ちよく観覧する事ができました。今年で3回目の運動会でしたが、音階が一番疲れも少なく、楽しく参加できたと思います。これも全て先生、役員、おやじの会の皆様のお陰だと思います。本当にありがとうございました。

・ダイナミック琉球の踊りは力強く上手に踊っていて良かったです。いきいきとしていました。棒取り合戦、80m走も自分のもっている力を出し切れたと思います。いろいろとありがとうございました。

・ほぼ毎日の様にエイサーについて話をしてくれ、家でも練習していたので、当日がとても楽しみでした。楽器を使いながらの踊り、移動と皆一生懸命ですが3年生だなあと成長を感じました。事前に移動のお手紙を頂き詳しく書かれていたので「どこになるんだろう?!」の不安が全くなく、事前に祖父母にも伝えることができたのでとても有難かったです。ありがとうございました。とても暑い中での運動会。ミストが出ていて良かったのですが、子ども達には届きづらく、入退場門に1つでもミストがあれば行き来する際に少しでも涼しさが感じられ良いのではないかなと思いました。又、棒取り競技の際、子ども達が待機する側からビデオ等撮っていたのですが(子どもの姿を近くで撮れる方を選びました)、競技中、子どもや先生が立つ場面が多く、思ったように撮ったり見づらい事があり、少し残念でした(次の準備等があるので仕方ないと思うのですが)。お弁当時、2F、3Fと行く場所に別れての並びは混雑がなくスムーズでした!!先生方、毎日暑い中でのご指導、本当にありがとうございました!感動の運動会でした!

・今年の表現は黒Tシャツが多かった様に思います。音楽が違っていてもどうしても同じような印象になってしまうので、各学年で色などが異なるものにしてみたらどうでしょうか。荷物置き場についてですが、昼食後の指定場所も作ってほしいと思います。徒競走のピストルの不発が多かったと思います。対策を考えた方がよいと思います。

・急に暑い日になったせいか、具合が悪くなる子が多かったですね(我が子もですが)。熱中症対策をしっかりとしなければと思いました。それ以外はとても良い運動会でした。ありがとうございました。

・今年も子供の成長が見れたすばらしい運動会でした。ありがとうございました。

・どの学年もみんな頑張っていたので感動しました。すべての演技、競技で「〇年生〇色が優先です」という放送を何回かくり返し言ってもらいたかったです。(テラスにいた時にかわってもらえなかったのです)

・運動会おつかれ様でした。今回、我が子がリレーに参加したので、これまでよりも盛り上がる運動会だった気がします。

それと、リレーの走る順番が1組から第一走者と決まっていたのですが、チームごとに決める事ができたらもっと楽しいのでは?と思いました。

・日差しも強く暑いので、子供達が待機している場所にテントを設置するのは難しいでしょうか?保護者の中に日傘をさしている方を見かけますが、多くの方が広くない場所に集まるので危ないのではないかと思います。暑いとか紫外線を気にする気持ちはよく分かりますが、子供達も一生懸命頑張っている中で小さな事かもしれませんが、大人のマナーの1つとして学校側から何らかのお知らせの通知の中に書いていただくのは可能でしょうか?(個人で話をするのはかなり難しいと思います)

・エイサーの踊りはとても雄大で勇ましく楽しめました。いくつか改善をお願いしたいことがあります。1)校内放送でプログラムを流してほしい。校内ではいま何をやっているかがまったくわかりません。毎年要望しているのでぜひ検討をお願いします。2)かけっこのスタートをきちんとタイミングをとってほしい。まったく準備できないままスタートする子がいて、見ていてかわいそうでした。 よろしく願い致します。

・昨年より見やすかったと思います。お昼もスムーズで良かったです。

・リレーの選手に選ばれバトンの練習の回数が少なくて心配しましたが、当日とても早く走っていてとてもかっこよかったです。ほかの競技も家で練習して当日もとてもよくできていました。運動会の準備、片付け、先生方、PTAの方、おやじの会の方、おつかれ様でした。ありがとうございました。

・天候にも恵まれとても見ごたえのある運動会でした。新しいクラスになって3ヶ月。エイサーの踊りもまとまっていて、短い時間の中でここまでできるのも先生方の指導があつてのことで感謝いたします。昨年との比較においても我が子の成長を感じることでできた一日でした。

・徒競走は女子から走るのか男子から走るのかもあわせて告知してもらえたらいいと思いました。写真を撮るのに1年生のときは女子から、2・3年生のときは男子からとバラバラですごく困っていたので。

・荷物置き場が少なかった。足を伸ばせる休憩スペースが欲しかった。

・白組優勝おめでとうございます。NO6ダイナミック琉球では息の合った演技でとてもすばらしかったです。リレーでは5位になったけど、友達が1位になったことをよこんでいるのを見ると、友達のよろこびも応援できる子に育ったなとほほえましくなりました。日々、子供の成長を楽しみに、常に先生方への感謝の気持ちでいっぱいです。PTAの方々へは協力が足りず申し訳ありませんが、できる限り参加したいと思います。

・今年も天候に恵まれ、子供たちが精一杯がんばっている姿を見れました。暑かったですが、校庭の南側のフェンス上からのスチームや校舎上からの見学は涼しく感じられ良かったと思います。本部にはお辞めになられた高橋校長先生、青木前副校長先生の応援されるお姿も見られ、子供たちも一層がんばって喜んで見えました!!我が子も転任された前の先生がいらして下さったことをすごく喜んでいました。あと、今年の演技もどれも見ごたえのあるものばかりでした。3年生の「ダイナミック琉球」!!すばらしかったです!感動しました……。運動会が終わったあとも、毎日曲を流しては踊っています(笑)。5才の妹も大好きで一緒に真似をして踊っている日々です(笑)。「棒取り合戦」もすごく楽しそうにがんばっていたので、見ているほうも楽しかったです。たくさんのご指導、本当にありがとうございました。来年も楽しみにしていますので、どうぞよろしくお願い致します。

・毎年とても盛り上がる運動会、今年も楽しく見させて頂きました。大玉送りはみんなで声を出しながらボールを一生懸命運んでいました。ダイナミック琉球では迫力満点でとても上手に踊っていました。棒取り合戦ではグループで力を合わせて棒を運び、勝利しとても大喜びでした。80m走では2年生の時より距離が延び、コースで走る事を覚え、違った徒競走だったのでとても良かったです。大変短い練習時間にもかかわらず、演技も大変そろっておりとても感動しました。先生方の心暖かいご指導の賜物と感謝しております。

・毎回思うのですが、昼食時の場所取りが11:20頃からスタートし、わが子の競技と重なり、結局観れなかつたりしています。マンモス校ゆえに仕方がないこととは思いますが……。昼食時の場所取りは競技中の時間からではなく、他校のように早朝から開始前の駐輪場や校舎内では出来ないものでしょうか。せっかくの運動会、競技の途中で抜けて場所取りと重なり観戦できず残念です。

・今年初めて下の子(1才6ヶ月)をだっこして見ていました。やはり1才にはとても退屈な様で、赤ちゃんがハイハイ

できるスペースがあれば良いな〜と思いました。又、校内の休憩スペースにも、今何がやっているか、放送が流れる様にしていただけるとちょくちょくイスから立って前の方に見に行かなくてもすむので来年は休憩スペースに（次は1年生のたま入れです）の様な放送を流してください。

・天気も良く、元気な声、とても成長を感じる事ができる運動会でした。アナウンスのおかげで学年ごとのスムーズな入替が出来て見る事ができました。昼食時、場所への移動のサポートもとても分かりやすかったです。改善してほしい点は日傘です。最前列で日傘をさしている人がいて危険だと感じました。スペースも取るし、傘の先が当たっていました…。来年もとても楽しみです。

・暑い中、先生方お疲れ様でした。子供たちもよくがんばっていたと思います。学年ごとの入れ替えはスムーズに行われていて、撮影、応援しやすかったです。短距離走のゴールのところは相変わらずすごいですけどしょうがないと思います。暑いので気持ちはわかるのですが、日傘をさしている方は危ないのでご慮いただいた方がよいのでは…と思いました。隣の人の頭にささったり、後ろの方は見づらいですし。昼食後、2階から1階へおりていくとき、階段の大渋滞の中に児童の姿がチラホラ。早く行きたそうですが全然進めず、外に出た頃は応援合戦がすでに始まっていました。その子達ももう少し早く出ればよかったのだと思いますが、児童優先で階段を通れたり、児童と保護者たちのグラウンドへ降りていく時間帯を分けるなど、できれば応援合戦が始まる頃には全員児童がそろっているようにできたらなあと思いました。みんな動く時間が一緒なのではないですが、その子達の姿が少しかわいそうだったので気になりました。来年も運動会楽しみにしています。

・今年も良い運動会でした。…が。お弁当を自宅から持って学校へ向かい置き場所の確認。前回は中庭だったかに置いたのですが、学校の駐輪場の方で…校門に入った時点で傘立て等にクーラーボックス等置いて昼もそこで食べる…とつい考えてしまいますし、やはり皆平等。親父の会の方達も大変頑張って頂いているのはわかっていますが、置かないで下さい！！と唯一注意できる方達かと…。あとプログラムですが、午前中食事の場所取り11:30開放で11:00ぐらいからならびはじめますが、最高学年の6年生の方達は取りにくいのですか？全ての競技が終わってからとかにしたら6年生の親子さん達もあせる事ないのでは？と思いました。知り合いがいる方達ばかりではないので…。単独の家庭もあり、その点では取りに行くのが困難です。あと日傘ですが、まわりを気にしてくださる方も中にはいらっしゃいますが、目線にかさの先がきていて危ない！！と何度もなりました。競技を見るのにもロープの先頭にいるにもかかわらず傘をさして見ている、後ろの方を気にしてください。ゴール付近に多かったです。色々書いて申し訳ありません。

・お昼の場所取りはあらかじめ（朝のうちから）させて頂きたいです。荷物を一旦置いてお昼前に取りに行き、11時半から場所をとるのでは時間により子供の競技を見れないことができそうなので。

・子供達の頑張りが伝わりました。スペースの問題だとは思いますが、敷物が敷けないのはやはり同行してくれた祖父、祖母にはかなり辛い様でした（お年寄り席にも限りがあるので）。前列で立ち見する背の高い方でも、あまりかがむ方はおられなかったのもその所はしつこく放送で呼びかけるなどして頂けると良いのではないかと思います。来年も楽しみにしております。

・昼食の場所取りについて中止してもらいたい。（日陰で十分なスペースの確保をお願いしたい）自分の子供の競技も見ないで並びたくない。でもそうするとスペースがとれない…。並んでいるうちに子どもを見逃すのは運動会としておかしいと思うが、周囲を見ているとその様な人が多かった。数年前の朝の場所取りの方がまだ良かった。（少なくとも子供のことはしっかり見える）

・運動会に向けて毎日ダンスの練習などしている事を子供から毎日聞いて楽しみにしていました。当日は天気も良く日頃の練習成果が出ていてダンスもかっこ良くお踊っていて本人も満足していました。江戸川区の他の小学校ではお昼は別々に食べる所が増えているそうですが、ぜひこのまま家族と一緒に食べさせてほしいです。運動会の楽しみの一つなので！ありがとうございました。来年も楽しみにしています。

・転入して来て初めての運動会でした。生徒数も多いので自分の子供の演技等が観られるのか不安もありましたが、スムーズに観ることができました。トイレのトイレットペーパーが少なかった様に思います。少し多めに用意しておいて頂けると良いと思います。

・いつもお世話になります。プログラムの内容で、高学年が午後に偏っているように思いました。競技時間で学年を均等に配置して欲しいです。特に6年生は後半でしたので、午後から見に来ると言う方もいました。

・とても暑い中、子供達はよく頑張ったと思います。ブルーシートにすし詰め状態で座らされ見て大変そうに思えまし

た。子供からも灼熱地獄だ！と聞かされます。ブルーシートを大きくするなり改善を求めます。江戸川区の近隣の学校ではイスでの観覧も多いと思います。人数が多くて難しいのもわかりますが、運動会中に熱中症での事故がないとも限らないと思います。また、6年生の組体操は安全面での配慮からか、良いか悪いかはわかりませんが、インパクトが薄く、個人としては少し残念に感じました。

・今年も楽しい運動会でした。どの学年もその学年らしさがあり、見ごたえがあったと思います。今年もお天気が良く、かなり暑い一日でした。大人でもずっと外にいるのは辛い程でしたので、子供達は暑くて大変だろうなと思いました。人数も多いので無理だとは思いますが、たまには日陰で休ませてあげたい気がしました。見た感じ水分補給も少ない気がしました。あと、今年は荷物置き場が日陰の広いスペースで良かったです。ただ、11：20までに荷物を取りに行くとなっていました。子供の競技の時間で行けず、荷物を採る事になってしまいました。でも他の学校のことを聞いたら、日陰の荷物置き場のスペースはなく二葛西小はいい方みたいでした。来年も楽しい運動会を楽しみにしています。演目は変わらず、その年その年のカラーが出たら良いと思います。

・運動会前の雨で大丈夫かしら？と思いましたが、子供たち、先生たちの日頃の行いと気持ちに応じてお天気もよく運動会が出来ました。練習などあれこれ聞いても答えてくれなかったの（ちょっとお兄ちゃんになったのか、はずかしいのか？）ドキドキハラハラしてました。でもこの4年生は運動会のダンス系などはとっても上手なので（言いつぎかな（汗））その部分は安心でした。かけっこ、ダンス、台風の日など、先生が指導してくれたのを守ってしっかりやっていました。途中、お世話になった先生たちとふれあっているのは、私達親が知らない一面だし、来ていただいたのがとてもうれしかった場面も見れて良かったです。ただ……毎回書いているかもしれませんが、体が大きくなってきてレジャーシートでの見学がきつそうです。でもうしろを通る生徒さんもいるから仕方ないと思いますが、何かいい方法があるといいのですが……。さあ！来年は5年生！高学年になり低学年のお手伝いや色々あってそれはそれで見れるのは楽しみでもあります。5年、6年、あつという間かなあ……と思いますが、色々な行事を重ねて成長していくのを見ていきたいです。先生方ありがとうございます。

・1年1年拍手が少なくなったと思う。一生懸命頑張って練習したのに可哀想です。又、沢山の年寄りが来て下さっているのに、楽に見れないのが残念です。年寄りの方だけでも何か考えて下さい。

・直接競技のことではないのですが、学齢前のお子様をお連れのお保護者の方が（毎年ですし一家族二家族ではありません）、亀の池にお子様連れがホースをぶんぶん振りかき回したり、葉っぱ（仲良しの森からちぎったものです。とても立派な葉です）をちぎって入れてと好き放題やっても注意しないことに悲しさを覚えました。今時は他人様を注意しますと何かと難しいことから、私は我が子（5才）に、カメさん可哀想だね、ビックリしてるね、葉っぱも可哀想だね、駄目だよあんなことしちゃ、というのが精一杯です。我が子は日頃より理解していますので悲しそうな顔をして見ていられないから向こう行こうと暫く顔もあげられませんでした。何か対策はないのでしょうか……。そのお子様達もいずれは第二葛西で学ばれるのでしょうか……残念です。

・初めての運動会でしたが（葛西に引っ越して来て）とても楽しめました。全ての児童が競技に参加出来る様、配慮されていたと思います。但し、児童がトイレ等校舎へ行く際の通路は決めておいた方が良いと思います。保護者観覧場所を通っていただけだったので、出入りがスムーズでなかったためです。その他改善箇所はなかったです。

・良かったところ：毎年ですが朝イチバンの赤組白組の応援歌のかけ合い、とても素晴らしくて鳥肌が立ちます。また来年も楽しみにしています。午後の応援合戦が今年は赤、白が丸となってとてもまとまっていて良かったと思います。「うちのひとも～」という掛け声もうれしかったです。来年もぜひ聞きたいです。（去年は確か赤、白で別々の曲だったきがしますが？）4年生（毎年選曲が素晴らしいですね。踊りにもキレがあってとても見ごたえがありました。昨年のエイサーもとても良かったです）と5年生の表現とても良かったです。先生方お疲れ様でした。残念だったところ：最前列で大きな日傘をさして見ている保護者がいて、ビデオもうまくとれずとても残念でした。他はすごく良い運動会だったので残念です。

・本年度もとても良い演技や競走を観覧することができ、とても楽しく又子供の成長を見る事ができました。6年生のソーラン節も見ていて自分が小学生だった頃、一生懸命練習し踊り終えた時の気持ちを思い出さることができました。団体での踊りは見ていて周りや団結している子供一人一人の懸命さが伝わり感動しました。子供の人数が多い中、先生達もたいへんだったと思いますが、そのお陰でとても楽しむこと、又感動することができました。第二葛西小の先生方、一生懸命に打ちこんだ子供たちに感謝しています。

・お天気にも恵まれ暑いくらいでしたが運動会が無事に終わられて良かったです。皆、短い期間で良く練習をして頑張ったなと思いました。先生にお願いなのですが、今回4年生は80m走でしたが、自分の子が何番目に走るかを知りたかつ

たなと思います。プリントを見たら、コースと色は書いてあったのですが何番目に走るかは書いてなかったので。来年の運動会の時はもっとくわしく書いて頂けると助かります。何番目に走るか分からず走り終わっちゃった後で写真も撮れなかったのです。

・今年も子どもたちの元気な姿に感動しました。家でもダンスの練習をしたり、応援歌を歌ったりと楽しみにしているようでした。「今日の運動会の練習で〇〇やった～」など楽しそうに話してくれました。嬉しそうに話してくれるので、聞いている私もとっても楽しみにしていました。短い練習期間だったと思いますが、ご指導ありがとうございました。当日は天気にも恵まれてとても暑かったので、昼食の時間は校舎内の日陰で休むことができたのもとても良かったです。来年もまた校舎内を開放していただけると有難いです。来年の子どもたちの成長ぶりもまた楽しみにしています。

・4年生は『御神楽』という踊りをする事になり、これが結構難しいんだよ～と我が子に聞いておりました。なかなか完璧に踊れず焦る我が子。当日朝まで練習に励む姿がありました。なんとか本番は間違えずに踊れたというその踊りは、シンプルなリズムの中にも複雑な幾つかの踊りの形式が組み込まれた難易度の高い踊りでした。皆、ひたむきに、軽快に踊る姿はとても感動的でした。80m走、台風の目はどちらも全力で駆け抜けて清々しかったです。全体的に本人は今回の運動会を通し達成感を味わうことができたようです。ご指導ありがとうございました。今回の運動会での体験が、今後の本人の成長につながることを願っております。

・子供たちがいきいきと取り組んでおり、良い運動会だと思いました。昼食をゆっくり食べれる様に、昼食時間をもう少し長くって頂きたいです。冬にはマラソン大会を開催して頂ければと思います。

・天気も良く子供達の頑張っている姿が見れてとても良い運動会でした。先生方、毎日暑い中ありがとうございました。

・暑い中、先生方も生徒達も皆一生懸命がんばる姿に感動しました。ランチルームの共計場所のイスが去年よりかなり増えていて大変よかったです。

・4年生ダンスよかったです！最後のお笑いのところで笑いすぎて涙がでましたよ。6年生の組体操もすばらしかったです。でも運動会の練習期間がずいぶん短く残念に思います。我が子は練習もたのしみにしているので（このくらいのペースであれば遠足は春のままがよかったですとか）。お天気にめぐまれ、とてもよかったです。先生ご苦労様です！ありがとうございました。

・先生達、PTAの皆様、そしておやじの会の皆様のおかげで本年度素晴らしい運動会が開催出来て本当にありがとうございました。子供たちが天気の暑さに負けずに最後までやりきるという気持ちでとても感激でした。毎年、いつも昼食の時、場所確保で大変でした。来年以後、改善できれば幸いです。

・白組優勝おめでとございます。80m走見事1位になりましたね。やっぱり白組。No1御神楽2018では息の合った演技でみごとでした。とても4年生には見えなかったです。中学生みたい。台風の目もやっぱり白組だったね。おばあちゃんも子供の成長を目の当たりにして涙ぐんでよるこんでいました。PTAの方々の協力をすばらしく思います。私も出来る限り参加して、子供達と一緒に成長したいと思います。

・我が子は4回目の運動会で、年々ダンスのレベルも上がっているなど感じました。難しいダンスで踊っている本人も達成感があり親の私達にもとても見ごたえのあるダンスでした。昼休憩で2階に行く階段、3階に行く階段とわけて頂けたのでとても助かりました。混雑はしていましたが、去年よりは危ない思いもしませんでした。継続していつてほしいなと思いました。午後の待機の時間が長いのと暑さのせいか家に帰ってから体調を崩してしまいました。交代で日かげの場所に行けるように誘導していただけるといいなと思いました。2階のテラスで見えていたのですが、演技している学年で交代して下さいと放送がありましたが、交代してくれない方もいました。プリントにも大きくはっきりのせていただけると助かります。

・天気も良く開催できて良かったです。ありがとうございました。4年生の競技で台風の目ですが、失格のチームが出てしまい、結果発表の時の子供たちの様子がかわいそうでした。事前にルールが周知されていれば失格にんるチームも出なかったのではないかと思います。全員で団結する事も学ぶ良い機会にもなったとは思いますが。暑かったので今年のランチルームのイスの数が増えて良かったです。

・高学年となり、どの競技も迫力がでてきていて子供達の成長を感じる事ができました。御神楽もクラス、学年と動きがそろっていてとても良かったと思います。小学校での残り2回となった運動会、とても楽しみです。

・みんなが元気いっぱいとてもよかったです。ダンスもとてもかっこよかったです。

・いつもお世話になっております。とても天候の良い中、子供達の頑張っている姿を見させて頂き、親としても大変ありがたく思っております。また先生方の日頃のご指導にも深く感謝申し上げます。競技の観覧については、2階テラスの混雑は見られるものの工夫がなされ場所取り等も必要なく、整然と行われていて良かったと思います。強いて意見として書かせて頂くのであれば、昼食場所については事前の場所取りによる確保が必要であり、通路で食事をされる方と歩く方が混在して雑然とした印象が否めないため、改善されるとなお一層ゆくりと昼食直前まで子供達への応援に集中できるかと思っております。来年の運動会も楽しみにしております。先生の皆様の今後のご指導の方、引き続きよろしくお願い申し上げます。

・今年も大変良い天気で、元気いっぱいの子供たちの活躍する姿を見ることができて、とても良い運動会でした。準備して下さった先生方、PTA役員の方々のお陰だと思っております。ありがとうございます。4年生の競技の中では、御神楽がとても良かったと思っております。時間のない中、難しい踊りだったようですが、しっかり皆できていましたし、太鼓の音だけというのが高学年らしく格好良くキマっていました。台風の際は頑張っていたのにチームとして失格になってしまったのは残念でした。でも子供に聞くところでも注意されていたことのようなので仕方ないですね。あと、学年は違うのですが、6年生の組体操で後半女子は難しいのをやらず変な動きをしていましたがなぜでしょうか。危険性が指摘されているのは分かりますが、女子だけやらせないのであれば大相撲からの流れか?と思ってしまいます。だったら、もう組体操はやめて、6年生ならではのダイナミックなダンスなどを見たいと思います。来年はソーランなので楽しみですが、再来年までにはどうにかしていただきたいです。

・天候にも恵まれ、とても楽しく観覧することができました。子供達の遊戯も一人一人が一生懸命踊っている姿に感動致しました。校庭で練習しているところを何度か拝見し、暑い中頑張っている子供達や先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。昨年は惜しくも補欠で出れなかったリレーに今年はお出ることができ、子供もとても喜んでおり、いい思い出ができました。来年は高学年リレーに出れるように頑張ってください。本当にありがとうございました。

・御神楽2018は皆でそろった踊りにとても感動しました。家でも少し踊って見せてくれたり、子供も楽しんで取り組んでいた様子でした。台風の日も、チームごとに力を合わせて勝ち取った1位は協同作業の楽しさを学んだのかなと思います。先生方、ありがとうございました。

・今年はお応援団に参加し、毎朝、朝練に参加して、今までで一番楽しい運動会だったようです。当日、児童達の一生懸命な姿に感動しました。あとは、お昼ご飯が親子別で教室で食べるなどの対応になれば、子供も親も時間に余裕ができるので落ち着いて見ることができると思っています。

・The sports day was fun and interesting Kids look happy and exited. A challenging day for all Kids. Thank you.

・運動会、暑い中ありがとうございました。1年生には1年生らしいかわいらしさと一生懸命な姿が見られてうれしかったです。練習したことを家に帰って熱心に話してくれていました。上の子はダンスのリーダーのこと、徒競走のこと、リレーのこと等を話してくれており、私（親）が本番楽しみにしているね!と伝えるとより嬉しそうにしていました。50m、80m走は女子→男子の順番が多いのですが、女子の間中正面の撮影スペースが（男の子の親御さんも最初からいます）満員でなかなか撮るのがむずかしいです。姿をさがすのもやっとなで……。年ごとに男子→女子の順番を入れ替えてもらえるとありがたいなと思いました。後半はスペースが空いていますので……。年ごとにできる内容が増えて凛々しく成長を感じています。ご指導ありがとうございました。

・この度も楽しい運動会を開いて頂きありがとうございました。子供達の練習の成果が充分に出ていました。特に御神楽の息の合った演技は感動しました。今回は我が子がリレーの選手に選ばれ練習を頑張っていましたので本番で力を発揮できてよかったです。お昼を食べる場所を日陰の部分を去年より広くとって頂いたので快適に過ごす事が出来ました。ひとつ気になったのが、子供達の控えの場所が全く日陰がなく暑かったという点です。難しいとは思いますが、少し日陰を作る方法があれば快適に過ごせるのではないかと思います。子供達の一瞬懸命な姿を見て、心が洗われる時間を過ごせました。先生方、PTAの係の方、おやじの会の皆様にお礼を申し上げます。

・今年も子供達の一生懸命な姿を見ることができてよかったです。毎年ダンスが一番楽しみです。開会式の優勝旗返還はなくてもいいと思います。毎年、赤組白組の組分けは変わるので返還の意味がない気がします。その分、開会式の時間が短くなれば、子供、先生方、観覧者、皆にとって良いのではと思いました。

・御神楽では沢山練習をしていた様子を聞いていたのでとてもよく踊っていて中学年の勇ましさと頼もしさがよく表現で

きていました。先生方もお忙しい中ご指導ありがとうございました。年毎にたくましくなってくる子供達を見れるのも二葛西ならではの伸び伸び育んでいただける校風と、時には厳しく指導して頂けるメリハリのある教育のたまものと思います。5年生、6年生の上級生の演技を見るのも、成長の目安がわかるので嬉しく思います。本当にありがとうございました。

・先生方の温かいご指導のお陰で子供達が元気に楽しそうでした。ありがとうございました。プログラム紹介や全体へのアナウンスの放送がもう少し大きくはっきりとタイミングよくできるようにして頂けるともっとよいと思いました。放送の音が聞こえないという声を何度か耳にしました。4年生の台風の目で1チームが残念ながら失格となりましたが、側にいらした先生がやり直しをすぐに指示するなどできたら良かったのではと思いました。子供達もルールの認識が甘かったのかと思うと、頑張ったのに失格してしまうのは後味が悪いので、しっかりルールと失格してしまうことも事前によく注意しておく必要があるのだなと感じました。ありがとうございました。今後ともどうぞ宜しくお願い致します。

・毎年、学年ごとのやる事が同じなのであきてしまいます。何パターンかあるとうれしいです。

・天候にも恵まれ、とても良い運動会でした。新しい学年になって2ヶ月という短い期間の中で完成度の高い内容で子供達の成長をたくさん感じることでできる場でした。

・本年度も楽しく運動会を見学させていただきました。子供も連休明けから始まった練習の話などを聞いていましたが、本人も楽しみ、ドキドキしておりました。いつも子供の立ち位置などの詳細を学校から知らせていただいております。見学もスムーズに出来て、今年も先生方には感謝しております。短い練習期間でとても良くバランスのとれた種目内容で楽しめたと思います。競争していく団体種目も勝ちにこだわり練習していく場合はもっと日数も必要であるし、学校生徒の人数も考えると難しいかなと思うので、今までのような楽しみ要素の多い運動会で良いと思います。お疲れ様でした。ありがとうございました。

・今年の運動会は天気めぐまれ日中はとても暑い中でしたが、子供達は暑さに負けずいっしょうけんめい頑張っている姿に感動しました。4年生の演目では、特に御神楽は白いせんすと黒の衣装、そして鈴の音と子供達のかげ声がとてもきれいで本当に良かったと思います。運動会の前には家でも一人練習しており、ダンスリーダーは毎日休み時間に練習しているときいていたので、その頑張りが演技に表れていたなと思いました。毎年思うのですが、春の運動会とは言え、熱中症の心配もありますので、子供達の座る場所にテントを張っていただけると良いなと思います。来年の運動会も楽しみにしています。

・先生方には運営から指導まで大変お疲れ様でした。子供たちが進んで練習に参加し、胸をはって本番を迎えられたこと、先生方の工夫や熱意のお陰です。ありがとうございました。昼食場所や休憩場所についても毎年改善しながら徐々に使い易くなってきていると感じますが、前年までの経験から焦ってしまう保護者もいたようなので、並ばずとも場所が確保できることを前もってはっきり伝えておくの良いと思います。休憩所はとても便利でしたが、常に満席状態だったので、中庭あたりに拡大しても良いのかなと思いました。競技は学年により毎年いろいろなものにチャレンジして見る側も楽しみにしています。御神楽というのも子供も自分も知らない文化でしたので興味深かったです。私は見ていないのですが、6年生の組体操が迫力に欠けた？と聞きました。安全面を考慮すると自分たちの子供の頃のような技は盛り込めないのだと思いますが、それならいっそ組体操でない他のもので「成長」を表現することもできるのかもしれないかもしれません。来年はソーラン、楽しみにしています！

・運動会お疲れ様でした。「御神楽」4年生が一丸となって踊る姿に感動いたしました。一人一人が美しく舞っていて先生方のご指導と子供達の日々の頑張った成果だと思います。ありがとうございました。

・暑い中、運動会お疲れ様でした。参加者がとても多いので、自分の子供の競技を主に見せていただくのですが、4年生の御神楽がとてもすばらしかったです。動きも大きくてダイナミックなによく合っており、声もよく出ていました。最近春開催のため練習時間の確保も大変かと思いますが、よく頑張っていたと思います。ありがとうございました。

・私は今年で4回目の運動会となりましたが、いずれも晴天に恵まれ非常に楽しく過ごせました。私はおやじの会に属しており設営も手伝わせて頂きましたが、先生方は更に運営準備も行っておられ、傍らで拝見していて大変そうだなと感じました。毎年思うことですが、児童も競技に一生懸命ですが、私も含め保護者達もそれ以上に記憶に収めようと切磋琢磨に励んでいることに、これを含めて運動会なんだなと感じました。今年は昼食場所の確保が比較的容易に行えたと思います。校舎内と体育館が開放された点が良かったです。今回は大きなトラブルは無かったと感じております。来年以降もそうであって欲しいです。そのために私も協力いたします。

・暑かったので熱中症にならないか不安でしたが、最後までできた様なので良かったです。もう少し熱中症の対策をして頂けると安心できると思います。ダンスも良かったです、クラス別に色を変えて頂けると本人を探しやすいと思いました。

・子供達の成長した姿、一生懸命競技に打ち込む姿を見て感動しました。先生方、前々から準備、当日暑い中、本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。来年の運動会も楽しみにしております。

・子どもたちの一生懸命な姿がみれてとても感動しました。子どもたちのパフォーマンスが終了し、門で出迎える時に嬉しそうにハイタッチしていました。先生達も子ども達と一緒に頑張っていたのだと感じました。来年も期待しています。

・とても元気にみんな頑張っていて良かったです。

・日頃より子供たちが大変お世話になっております。天候にも恵まれ、子供たちの笑顔あるれる大変良い運動会でした。1年生から6年生まで見れるので、子どもの成長におどろいたり、1年生の小さくてかわいい姿に昔を思い出したり、とても楽しかったです。ありがとうございました。1点だけ気になったのは、昼食場所があまりないというところで……。開放時間も11:30～なので、ちょうど中学年リレーや5、6年の騎馬戦の時間と重なってしまい、場所取りに行ってしまうと子供が見れず、子供を見ると校庭の日射しの中の昼食に……。できれば朝ならんで場所取りをできるスペースを数か所だけでも開放していただければ嬉しいです。

・素晴らしい運動会でした。ありがとうございました。5年生はチームで協力して話し合い、方針を決めて……。といった力がとてもついていると感じました。大きな成長に感謝しました。応援団は炎天下での長丁場なので熱中症の心配はないでしょうか？心配になります。帽子をかぶる、交代制にするなどはいかがでしょうか。

・ご指導ありがとうございます。子供達の生き活きとした姿、成長した姿を見ることができ嬉しかったです。特に混乱もなく見学できました。みなさんルールを守られていました。気になったのは子供達の暑さ、日焼け対策です。応援の時には何か羽織ったり、タオルをかけられると良いのでは。(日焼けで腕が痛そうでした)

・ソーラン節とても良かったです。今までは見る事の出来ない姿を見られて良かったです。来年は組体操楽しみです。お弁当も家族で食べられて、普段ない事なので一年に一度の楽しみです。暑い中、お疲れ様でした。

・高学年になり騎馬戦やソーラン節はとても見応えがありました。リレーの選手になり朝練もとても張り切っていました。ニュースで“競技時短 変わる運動会”というのを見ました。英語の授業も始まり、今までのような運動会が難しくなるのは分かりますが、運動が大好きな子にとっては一番楽しみな行事なので、このままの運動会を続けて頂きたいです。

・5年のソーランは我が子の姿を探していたら終わってしまいとても残念でした……。親は当日の数分しか見るチャンスがないので、リハーサル時に少しでも見学できる時間を設けて頂くなり、もう少し具体的にどこにいるのかを知らせて頂けるとありがたいです。他学年の表現時も同じです。周りも見つけられないとおっしゃる方がいました。児童数が多いので仕方ないのかと思いますが、多いなりの工夫をして頂けると親としてうれしいです。体育倉庫、かめの池の前あたりの根だけが残っているような木が歩くときに見えず何人もがつまづいていました。危険ですので抜いて頂いた方が良く思われます。練習から暑い中、先生方もお疲れさまでした。来年は小学校最後の運動会ですので、又楽しみにしております。

・熱中症にならないかと心配でした。頭が痛いといっていたので。頭が痛い時や熱中症予防の注意喚起をもう少ししてもらえると助かります。

・子供達は沢山練習したのがわかる立派なソーラン節でした。毎年混乱もなく保護者のマナーもよいので楽しい運動会でした。先生方、おやじの会のお父さん、係の児童さんお疲れ様でした。ありがとうございました。

・ビデオ落下防止のストラップの配布はとても良かったと思います。昼食場所の2階、3階に行くのに階段が別れていたのが不便でした。

・先生が応援団をすすめてくれて、本人もやる気になり、朝練、夕練、とても良くがんばっていました。大きな声で応援している姿をみて、とても頼もしく見えました。みごたえのある運動会でした。運動会の準備、方付け、先生方、PTAの方、おやじの会の方、本当におつかれさま様でした。

・今年も子ども達の生き生きとした声や姿に元気をもらった運動会でした。我が子が1年生の時、練習しているのを見て

「5年生の表現がすごくカッコいいからお母さんも絶対に見て！」と言っていました。本番でも、ソーラン節をクラスメイトと身をのりだして見ていたのを覚えています。そのくらい衝撃を受けて憧れた伝統のソーラン節を本人がやっていることが感慨深かったです。「練習のときに下校する1年生がすごく見てた」と話してきたので、後輩達にも憧れのソーラン節になっていたら良いなと思いました。「〇〇君はうまいんだ」と友達を認めたり、成長してきたなと思いました。6年生の組み体操がケガ防止の観点からだと思うのですが、とても平和で平和すぎたかな！？というところもあり……どの程度までさせられるのか、先生方も悩みながらだったのだろうなと思いました。難しいですね。今年から始まったランチルームの休憩所は涼しくて助かりました。また、ビデオカメラのストラップも使用させてもらい助かりました。色々なアイデアが集まっていることを感じました。来年の運動会も楽しみです。毎年感動をもらっています。

・良いお天気になりほんとうにすばらしい運動会だったと思います。先生方もそうですが、係担当の生徒たちもきびきび動いていてとてもスムーズな実施でした。各学年の発表や学年競技はくすっと笑えるところがあったり、それだけじゃなく一生懸命がんばる姿が見れたり工夫されていたと思います。新しい校舎になり、回数を重ねるごとに今までの見直しをしながらよりスムーズな運動会となるよう先生方だけでなくおやじの会のみなさんもがんばっていただいているのだろうと改めて実感しました。ありがとうございます。一つ残念なのは競技終了後など観客からの拍手が少ないこと。自分の子どもの学年以外の学年の競技にも是非拍手をしてもらえると子供たちも嬉しいのではないのでしょうか。「大きな拍手を……」といったアナウンスがあってもいいのかな、と思います。

・運動会、とても楽しくみさせていただきました。毎年毎年子どもの成長を実感できる行事で、雨が降らないことを祈りながら……テレビの週間天気予報とにらめっこしています。毎回混み合う昼食時間も係の方の誘導で以前よりはスムーズに場所を見つけることができました。強いて言うならば……今、何の競技をして次は何が始まるか……を校内放送等でしてくれれば休憩所を利用している人達も、お弁当の場所取りで列に並んでいる人もそれぞれ、校庭も混み合わず入れ替えができそうだな……と思いました。徒競走などは見のがしそうで……いつもそわそわしながら順番を待っています。先生方、係の方々、お疲れさまでした。

・今年は初夏からかなり暑い気候となっていたため、子供達は相当体力を消耗したものと思います。閉会の挨拶もお気遣い頂いてか、心なしかコンパクトだったように思いました。皆が一所懸命な姿は常に感動させられます。

・日頃は大変お世話になっております。今年の運動会も子供達の日々の練習の成果が発揮された素晴らしい運動会でした。5年生は毎年恒例のソーラン節でしたが、今年のテーマ「魂」を感じる迫力のある表現にとっても感動いたしました。これも先生方のご指導の賜物と心より感謝申し上げます。また今年から休憩スペースの使い方が（椅子を多く並べる等）とても使い易くなっており、高齢の家族が居ますのでとても有難かったです。「親父の会」のお父様達が活躍して下さっているお姿も印象に残りました。

・ソーラン節、高学年リレーが特に感動しました。練習の成果が出し切れたのではないかと思います。先生方のご指導のおかげです。本当にお疲れ様でした。今年の運動会は、とても暑く子供達の熱中症が心配でした。難しいでしょうが児童席にテントを張るなど日陰を作ってあげたかったです。

・今年もとても素敵な運動会でした。今は色々うるさく組体操があまり見せ所がないとは思いますが、組体操も良かったです。ソーラン節もとても感動しました。我が子が騎馬戦で転んでしまったり、ハプニングもありましたが天気にも恵まれ総合◎でした。5年生で初めて優勝を逃してしまいましたが、来年ラスト1年頑張ってほしいと思います！！

・学年毎の保護者の応援時の順番等、去年より守られたように感じました。お疲れ様でした。

・日頃の練習の成果が良く発揮されていて良い運動会でした。観る方のマナーもよく、良かったと思います。

・毎年運動会で1年の成長を感じますが、今年は高学年となり応援団に参加したこともあってか、高学年としての責任感を持って毎日練習に取り組み、運動会当日も応援合戦やみんなを盛り上げている姿にこれまで以上に頼もしくなった姿を見られて嬉しかったです。全校生徒で唄う運動会の歌は毎年感動します。今年もとても元気よくうたえていて練習の時から家の中にも聞こえてきて本番を楽しみにしていました。騎馬戦に二葛西ソーラン、真剣に取り組み5年生たちみんなとてもカッコ良かったです。これも先生の熱いご指導があり、みんなが先生の気持ちに応えた結果かと思えます。普段の業務もお忙しい中、応援団の朝練、午後練、リレーの練習や委員会の集まり等を通して子どもたちにご指導頂きありがとうございます。高学年になると大変だ、と本人は言っていました、誇らしげに見えました。今後ともお世話になります。どうぞ宜しくお願いします。

・暑い中、先生方おつかれさまでした。5年生の種目を見ただけでしたが、改めて子供の成長を感じました。初めての騎

馬戦もみんなよく頑張っていました。4人で協力している姿はほほえましかったです。来年は更に力強い騎馬戦を期待しています。二葛西ソーランは全員で心一つにしてすばらしい演技を見せてくれたと思います。5年生のソーラン節と6年生の組体操は1年生から4年生の子ども達にとっても楽しみにしている種目だと思います。カッコいい立派な姿を披露できたのではないのでしょうか。5年生から係の仕事も始まり、自分の仕事を責任を持ってこなしていました。よく頑張った一日でした。来年は小学校最後の運動会になります。今回の経験を生かして更に頑張ってくれるものと思います。楽しみにしています。

・いつもありがとうございます。子供の成長を毎年感じることでできるよい運動会だと思います。高学年になり活躍している姿に感激しました。また来年がとても楽しみです。今後ともよろしくお願い致します。

・荷物を置く場所ですが、ランチルーム付近にしてもらえるといいです。今年の場所は校庭から遠く何度も行くのが大変でした。お昼を食べる時間が短かったです。午前中が予定より遅くなった時は、午後の開始時間を遅くして欲しいです。

・子どもの成長を感じることができる楽しい運動会でした。保護者も場所をゆずり合って見る事が出来ていました。

・晴天の中、迎える事が出来た運動会。今年もまた我が子の成長した姿を見る事が出来感動しました。先生方のご指導のおかげと思っています。本当にありがとうございます。来年に向けて、これからも子供達がスポーツを楽しみ切磋琢磨し合いながら過ごして行って欲しいと思います。

・皆頑張っていてソーラン節や高学年リレーなど見ているこちらも熱くなるものが多かったです。2, 3階へ上がる階段が別々なのは良かったと思いました。昼食もゆっくり食べる事ができました。子供達が暑そうだったので、スポーツドリンクOKや塩分タブレットなどとれると良いと感じました。

・今年も無事運動会が終わりホッとします。少し暑いくらいでしたが、毎年のことながら短期間の練習にもかかわらず完成度の高さにおどろかされます。子どもたちの成長を感じとても楽しかったです。二葛西は新校舎になってから立ち見となりましたが、一日中ずーっと立って辛いです。休憩場所がありますが、そこで休むと競技が見られずとても残念です。そして毎年感じていることですがお昼の場所です。荷物を置いておくと11:20には取りに行かなくてはならず、食べる場所をとるには並ばなくてはならずでは写真をとるのにも荷物は持っていないと困ります。そこまでして親子で食べなくても子どもにお弁当を持たせ、子どもは子どもで教室で食べることをしてもいいのではないのでしょうか。

・今年6月に行われましたが、天気にも恵まれ暑い中、子供たちは本当によく頑張っていました。5年生のソーラン節は踊りも衣装もカッコよくとても素晴らしいものでした。昨年とはちがう子供たちの成長を感じることもでき、よい運動会だったと思います。先生方には本当に感謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。

・日頃より子供達が大変お世話になっております。天候にも恵まれ子供達の笑顔あふれる大変良い運動会でした。先生方もご準備や子供たちの練習等、大変な思いをされたのではないかと思います。本当にありがとうございました。運動会は1年生から6年生まで見れるので、子供の成長におどろいたり、1年生の小さくてかわいい姿に昔を思い出したりとても楽しかったです。ただ1点だけ毎年気になるのは昼食場所があまりないという点です。児童数の多い学校なので仕方ない事だと重々理解しておりますが、毎年苦戦しております。昼食場所の開放時間も11:30～なので、ちょうど中学年リレーや5, 6年の騎馬戦と重なってしまい、場所取りに行ってしまうと子供が見れず、子供を見てると校庭で暑い中での昼食に……。できれば数か所だけでも朝並んで場所取りできるスペースがあったら嬉しく思います。それ以外はみなさん場所もゆずり合って気持ち良く観戦できて最高の運動会でした。

・時間通りに進めるようにもう少しスムーズに出来れば、昼食時間もバタバタ忙しくなく出来ればと思いました。

・春の運動会に変更されて短い練習時間にもかかわらず先生方の丁寧なご指導により今年も素晴らしい表現を鑑賞できました。赤組が負けて残念な思いもありましたが、最後まで頑張りお手伝いをしている姿に成長を感じました。ありがとうございました。後になりましたが、PTA、おやじの会の方々の活躍により安心して応援できました。ありがとうございました。

・今思えばあっという間の6年間。1年の頃などには高学年(6年生)ってすごいな……と思っていた運動会。一番大きいお兄さん!当日まで自分の事やお友達の事などの話を聞いたりして大丈夫かしら?などと思いハラハラしましたが、応援団や他の学年のかけっこのお手伝いもしっかりしてハラハラする気持ちがうすくなってきました。我が子から騎馬戦、組体操の話は聞いていましたが、一緒に組む友達へのケガなどもサポートしながら取り組んでいたと思います。先生方のお手伝いもあったおかげです。ありがとうございます。この6年生は団結力が他の事などにも(音楽会など)すごい

でこの気持ちを持ったまま成長してほしいと思います。大人も子供も暑い！せまい！など不平、不満などはあった6年間ですが、それも大事な思い出だと思います。

・先生方、暑い中運動会お疲れさまでした。開会式で1年生を見てあんなにかわいらしい時期もあったなど懐かしい気持ちになり、プラカードを持ったりそれぞれの役割をテキパキこなしている6年生の今の姿を見てとてもたくましく成長したな、とうるうるしてしまいました。また、組体操もとてもまとまりがあり、音楽ともマッチしていてカッコ良かったです！！短期間であれだけまとめるには先生方と子供達の信頼関係がしっかりしているからだと思いました。他校も見ることがありましたが、間違いなく二葛西小が一番まとまりがありました。本当に綺麗で素晴らしかったです。ありがとうございました！！今年で最後だと思うととても悲しいですが、残りの日々も毎日の積み重ねとチームワークの良さで最後まで頑張してほしいと思います。楽しい一日をありがとうございました！！

・6年間頑張ってきた少年野球の大きな試合でなかなか良い成績が出せず、力を落としている時に運動会の応援団をさせて頂くことになり、皆さんと練習を重ね、運動会当日、声のかぎりを出し応援合戦をする我が子に胸を打たれました。私達家族に何より力を与えてくれました。赤組の応援団と背中合わせで声を出している時、赤、白どちらも本当に格好良かったです。小学校生活最後の運動会は本当に思い出深いものになりました。教えて下さった先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。

・最後の運動会に子供も気合が入っていました。応援団や組体操を頑張っている姿を見て感動しました。騎馬戦では運動会で初めて戦ったと言っていたので仕方ないと思いますが、あまりルールを分からずやっていた子がいる印象でしたが、6年間最後の運動会は良い思い出ができました。素敵な運動会をありがとうございました。

・暑い中、ご苦勞様でした。6年生という事で組体操が心配でしたが、なんとか形になるまで教えていただいてありがとうございました。

・子供たちの頑張っている姿に感動しました。

・暑い中、運動会お疲れ様でした。短期間でのご指導大変だったと思います。我が家にとっては長く二葛西に通い、最後の運動会となりました。組体操、高さのある技が出来ない中、とても工夫されていて見栄えがとてもよかったです。リレー、朝練よく頑張っていました。優勝して泣いていて驚きましたが、リレー、運動会を通してたくさんの事を学んだ事でしょう。小学校で学んだ事をこれから活かして欲しいです。

・先生方、おやじの会の皆様、暑い中ご苦勞様でした。印刷が大変かと思いますが、来客用のプログラムがあると助かります。又、保護者同士のおしゃべりのモラルのなさには悲しいを越え怒りさえも感じてます。ゴールの所でなければなのか、組体操で観ている方々、皆感動しているのに、私が「6年の親なので前に出ていいですか？」というまでロープの最前列でおしゃべり。ズレてくれましたが、すぐうしろでペチャクチャとずーっと話っぱなしでとても気分が悪かったです。これは学校側がどうのではなく、各保護者達の自分勝手なんですよ。先生方のとても苦しい立場、理解しております。今年もたくさんの感動を短い期間で子供たちと完成していただきありがとうございました。お疲れ様でした。

・天候にも恵まれ、6年生最後の運動会を無事に終える事ができました。生徒数、保護者数が多い中、観覧方法や昼食場所などいろいろ細かく配慮いただいたおかげで、トラブルもなくスムーズに観覧する事ができました。ありがとうございました。

・練習の成果がでて、がんばっている姿が見れてよかったです。

・皆、とても頑張っていて、楽しそうで良かったと思います。暑かったので休憩所は助かりました。ただ、荷物を置いておかないでくださいとの貼紙がありましたが、お弁当を暑い中持ち歩くのがこわかったので、すみやかに置かせて頂きました。

・小学校最後の運動会。感慨深いものとなりました。1年生の玉入れを見ながら「こんな時があったんだなあ、せいちょうしたなあ」と嬉しいような悲しいような複雑な気持ちになりました。一生懸命走る姿、感動しました。

・暑い中、皆、力一杯頑張っている姿を見て成長した様子に感動しました。一年生のかわいい様子とはまた違った六年生としてたくましく真剣に取り組んでいる姿はさすが最高学年という様子でした。それぞれが係の仕事頑張っていた様子もとても感心しました。天気が良く、良い運動会でしたが。体調を悪くした子が何人かいたので、何か対策があればと思いました。

・暑い中、先生方、おやじの会の方、お疲れ様でした。晴天にも恵まれ最高の運動会になったと思います。100m走では最下位でしたが、一生懸命に走り頑張り抜いて走っていたので感動しました。組体操もみんなで力を合わせ素晴らしくきれいに大変よく出来ていました。係の仕事ももくもくとやっていました。我が子にはいい思い出になったと思います。私にもいい思い出になりました。

・お天気も良く小学校最後の運動会が無事に終わりとても良かったです。組体操では6年生全員がサイコーにかっこよかったです!!先生方、ご指導ありがとうございました。※先生方、おやじの会の皆さんお疲れ様でした。

・最後の運動会、全校生徒が一生懸命がんばっている姿に毎年ながら心を打たれます。先生方のご指導に感謝します。子供の成長を感じる事のできる行事でした。ありがとうございました。

・とても楽しく見応えのある運動会でとても良かったです。ですが、出来ればもう少し細かくタイムスケジュールを記載して欲しいです。また、徒競走の順番が女子からなのか男子からなのか記載もしくはお知らせして欲しかったです。荷物置き場ですが、午前中の使用が11:30までだと学年によってはまだ競技中であり、競技中に荷物を取りに行ったり荷物を持ったまま鑑賞することになるので、午前の競技が終了するまで使用させて欲しかったです。敬老、おもいやり席は必要なのですか?一番正面のベストポジションにある必要はあるのですか?一番見たいのは親です。せめて正面じゃなくても良いのでは?毎度下をむき寝ている人もいます。競技を児童の席の後ろから見ていたのですが、先生も子供もその保護者も立っていて見えず、「何度か座って下さい」と声をかけたのですが、何度も立っていて我が子の競技が見えずらくとてもとてもとても残念でした。競技が始まったら座るように徹底してください。騎馬戦では越えてはいけない線を越えて帽子を取る、一度取られた帽子をかぶり直すなどファウル行為があったのにちゃんと審判の先生が見ていなく、勝敗に影響してしまったことがありました。ちゃんとジャッジして欲しかったと思いました。徒競走でも2位とされたがビデオや写真で見ると1位でした。ちゃんと見て下さい。組体操は全体として良かったです。子どもの位置や向きの移動が多く、1方向からでは見づらかったな一つと思いました。子どもの話を聞く限りでは練習量が少なく本番まで不安な感じでした。いろいろ都合があるかと思いますが、もっと練習させてあげて欲しかったと思います。事前に表現の立ち位置がお手紙でお知らせして下さって大変良かったです。また、昼食場所も広くなり良かったです。昼食時のシートを敷けるシステムですが、今年昼食場所としてシートを敷くことができた場所を、運動会の間、場所取りして荷物を置いたり休憩したりするまでにシートを敷くことはできないのでしょうか?検討して欲しいです。いろいろ長々と書いてすみませんでした。

・振替を月曜日以外にして欲しいです。休みが多いので。

・大変暑い中の運動会でしたが、無事故で大成功で終わることができ、先生方のご尽力に感謝致します。とりわけ6年生は最後の運動会で顔を真っ赤にしながら真剣な表情で倒立や富士山をする我が子の姿に成長を感じありがたい気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

・小学校最後の運動会、とても感動しました。ありがとうございました。

・今年の運動会はどの学年も声が大きく感じました。見えてとても気持ち良かったです。ありがとうございました。外のお弁当を置いていい場所に荷物を置いていました。11:30までという事でしたが、子供の競技を見ていて荷物を取りに行く時間が過ぎてしまったら。植木の方にお弁当やブルーシートがゴミのようにほおってありました。グチャグチャでした。うちの荷物だけでなく他の方の分も。とても悲しかったです。時間を過ぎてしまう事もあると思いますので、荷物を置く場所での昼食をなくすようにしてはいかがでしょうか?もちろん時間が過ぎたのは自分が悪いのですが、シートを敷くのに荷物がジャマで移動したのだと思います。気持ちは分かりますが移動の仕方がひどかったです。

・良かった点:ゆずり合いのアナウンスのおかげで楽しく観ることができました。有り難うございました。昼食のスペースへの誘導が適切でした。改善要望:日傘トラブルがあったようですし、実際前列で日傘をさしている方がいて見えにくいこともありましたので、改善をお願いします。生徒への指導について:徒競走を見ていて気付いたことですが、全体的に基本的な走り方ができていないように感じました。家庭でも指導しますが学校でも教えて頂けると幸いです。宜しくお願ひ致します。

・皆、どの学年も暑い中、最後までよく頑張っていたと思いました。学級のお母さん達と見ている事が多かったのですが、我が子かどうか関係なく子供達全員をお母さん達で応援していて、自分の子どもが出ていないのに感激して泣いていたりして素敵なグループだなあと感じました。運動会が終わってから声を掛けてくれる子が増えたり、ハイタッチしてくれるようになったり、少し仲良くなれてとても嬉しかったです。

・校内で休憩している時、自分の子供がいつ競技するのか分かりにくかったので校内でもプログラムを放送してほしい。

・プログラムが変更になっていて混乱しました。変更になった場合、すぐそうとわかるように「綱引き」のようなわかりやすい演目名にしてほしいです。

・今年は我が子が二葛西にきてはじめての運動会で、すべての競技にがんばってよかったなーと思います。

・短期間での練習でしたが、本番ではしっかり演技ができていて良く頑張ったなあと思います。またその姿が良かったです。

・短い練習期間だったと思いますが、踊りや応援などとても上手で素晴らしかったです。先生方には子供たちを励ましフォローしていただき感謝しています。ありがとうございました。今年は去年よりも来賓席やおもいやり席のテントが多かったのか、自分の子供の時に観る場所があまりなかったように思います。テラス席も場所交替はされず、観れなかったの、保護者も自分の子の出番の時にみれるように工夫していただけると助かります。

・子供たちの熱中症対策として子供の座っている場所にテントをはってあげてはどうでしょうか？場所や安全の問題もあると思いますが、とくに低学年のお子さんにはかわいそうです。昼食の場所取りをなくすために、子供たちだけ教室でお弁当を食べればよいと思います。場所取りでお昼ちかくの競技が見れないのは残念です。家族で一緒にお弁当を食べたいと希望される方に体育館を開放してあげればよいと思います。今年も暑い運動会になりましたが、子供たちや先生のがんばりのおかげでとてもすばらしい運動会だったと思います。本当におつかれさまでした。

・今年度もすばらしい運動会でした！全校生徒数が多いのにきびきびと動けていて立派です。お昼の時間帯になると場所とりや生徒ひきとりなどでかなり混雑になり、外気温が暑いと（雨ならなおさら）余計に校内へ皆さん入るので、少し危ないなあとも思いました。

・運動会ありがとうございました。競技演技ともに成長が見られ感激しました。演技はテラスでのビデオになりましたが、1階でとるより上手くとれたので次回もテラスからにしようと考えています。今年は去年に比べて各クラスの入替えがなかなかできずに苦労した点があったので、来年は放送等の入替えについての約束と繰り返しをおねがいしたいです（テラスもお願いします）。昼食は体育館で食べることができ良かったです。先生方のご指導がありがたく、感謝しています！！暑い中のご指導、とても大変だったと思います。ありがとうございました。運動会は子どもの成長が見られる大切な行事だと改めて感じます。来年もよろしくお願ひ致します。